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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Aprueban concesión del servicio de agua  
Con el voto en contra de los diputados priistas David Espinosa Rodríguez y Jesús Vázquez 
Viveros la Comisión de Medio Ambiente del Congreso del Estado aprobó este miércoles el 
dictamen sobre la reforma a la Ley del Agua que le quita la facultad al Poder Legislativo 
Local de establecer las tarifas del cobro de los sistemas operadores de agua y abre la 
puerta a la concesión del SOAPAP. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Aprueban diputados privatizar el Agua 
Por mayoría de votos, los integrantes de la Comisión de Medio Ambiente del Congreso del 

Estado aprobaron la reforma a la Ley del Agua, la cual ha sido calificada como “un 
atentado contra los ciudadanos”, y la cual hoy será sometida a votación ante el Pleno. 
(Heraldo) 

   

 

 

Reforman ley de agua y luz 
Por mayoría, la Comisión de Medio Ambiente aprobó el facultar al Soapap establecer las 
tarifas de consumo, hecho que abre la posibilidad de que se concesione el servicio al 

costo que decida el particular. (Síntesis) 
  

 

 

PRI: inconstitucional, privatizar al SOAPAP 
La bancada priista en el Congreso local aseguró que es inconstitucional la reforma a la 

Ley del Agua del Estado de Puebla que permite la privatización del SOAPAP, toda vez que 
le quitan facultades al Congreso para fijar las tarifas. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Esparza Ortiz conquista su rectorado 
Sin la necesidad de recurrir a la compra de votos ni a presiones hacia la comunidad 

universitaria, Alfonso Esparza Ortiz resultó electo como rector de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) para el periodo 2013-2017 con un participación 
del 74.5 por ciento del padrón conformado por 83 mil 557 universitarios. (Cambio) 

  
 

 

Elige 74.5% de universitarios a Alfonso Esparza 
Alfonso Esparza Ortiz fue nombrado rector de la de la Benemérita Universidad Autónoma 

de Puebla (BUAP) para el periodo 2013-2017 y tomará posesión el próximo 4 de octubre. 
(Milenio digital) 

  
 

 

PRI: inconstitucional, la reforma de RMV sobre tarifas del agua potable 
La Comisión de Medio Ambiente del Congreso local dio luz verde a la reforma del gobierno 
del estado que elimina la facultad del Congreso de definir la tarifa del servicio de agua 
potable, alcantarillado y saneamiento, con el voto en contra de los diputados del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), quienes acusaron que la medida es inconstitucional 
porque dejará a los usuarios en total indefensión en caso de que se concrete el proyecto 
de privatización del Poder Ejecutivo local. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Logra SNTE en Puebla más de 400 mdp en bolsa de negociación salarial 
El gobierno del estado de Puebla acordó este miércoles otorgar una bolsa económica 
superior a los 420 millones de pesos en prestaciones para los integrantes del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en respuesta al Pliego General de 
Demandas 2013 de los 78 mil docentes adheridos a ese gremio en la entidad. (e-
consulta) 

 

 

 
 

 

 

Moreno Valle inaugura Centro de Educación a Distancia en centro escolar de 
Libres 
Con una inversión de 14 millones 898 mil 829 pesos, este miércoles el gobernador Rafael 

http://impreso.milenio.com/
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Moreno Valle Rosas inauguró la rehabilitación integral del centro escolar "Miguel Cástulo 
Alatriste" y la construcción del centro de educación a distancia en este mismo plantel, que 
ofrecerá programas de educación superior a distancia con la intención de que los jóvenes 
no tengan que abandonar sus municipios de origen en busca de mejores oportunidades 
de vida. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

Esparza Ortiz, electo rector de la BUAP con votación del 74.5% 
De acuerdo con información preliminar y faltando por computar algunas unidades 
regionales, el 74.5 por ciento de los universitarios participaron este miércoles en la 
elección de rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, informó Odorico 

Mora Carreón, presidente de la Comisión Electoral. (Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Acusa IP extorsión en obras 

Firmas como ICA y Cemex han sido afectados por el cobro de cuotas del crimen 
organizado en varias entidades; enviarán una denuncia a Peña. (Reforma) 

  
 

 
No permitiremos más bloqueos: GDF 
El gobierno del Distrito Federal anunció que permitirá "movilizaciones, pero no bloqueos" 
a vialidades por parte de los maestros inconformes. El gobierno capitalino responderá en 
la misma intensidad en que lo hagan los maestros mediante sus actos en la ciudad de 

México, aseguró el secretario de Gobierno, Héctor Serrano (El Universal) 
 

 

 

 
Mas bloqueos, golpes… y nada de acuerdos 
Luego de dos reuniones con autoridades federales en Los Pinos y de una nueva 
movilización, los integrantes de la Coordinadora Nacional de la Educación no consiguieron 
acuerdos, pero sí otro encuentro con el titular de la Secretaría de Gobernación, Miguel 

Ángel Osorio Chong. (Milenio digital)  
  
 

 

Técnicamente, México no está en recesión: Videgaray 
A pesar del entorno de contracción del gasto público, de la caída del PIB y de que el 
gobierno tendrá que recurrir a deuda para cumplir con el ejercicio del Presupuesto de 
Egresos, el secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, argumentó a la Cámara de 

Diputados que desde el punto vista de la definición técnica, México no está en recesión. 
(La Jornada) 

  
 

 

 

Mineras pagarían $4,200 millones por regalías 
La cifra representa 19% del monto con el que contribuyeron el año pasado por concepto 
de Impuesto Sobre la Renta; GoldCorp confía en que se apruebe una tasa menor al 7.5% 

propuesto. (El Economista Digital) 
  
 

 

Videgaray advierte que un déficit de 0.4% evitará recorte de 65 mil mdp 
El secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, defendió ayer ante el pleno de la Cámara 
de Diputados la propuesta del gobierno federal de alentar un déficit de 0.4 por ciento 
para este año, ya que con ello se evitará un recorte presupuestal de 65 mil millones de 

pesos en el último trimestre de este año, aseguró. (Crónica Digital) 
  
 

 

Con la Ley, ya pueden despedir a los maestros faltistas 

Con la Ley General del Servicio Profesional Docente, que hoy entra en vigor, la 
disposición de despido automático por tres faltas injustificadas aplicará el próximo 
miércoles para los maestros en paro que no regresen a sus labores frente a grupo a más 

tardar el martes. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Inaugura alcalde calles y pide corresponsabilidad ciudadana   
Más de 5 millones de pesos invirtió el Ayuntamiento de Puebla en la pavimentación con colector pluvial de tres 
calles de la colonia La Joya San Baltazar Campeche, para beneficiar a cerca de 900 personas. El acto inaugural 
corrió a cargo del alcalde Eduardo Rivera Pérez, quien escuchó exigencias vecinales como más vialidades 

pavimentadas, combate a la delincuencia, áreas verdes y espacios deportivos así como gestiones para la 

construcción de un kínder. La respuesta del edil fue en el sentido de la corresponsabilidad al dar a conocer que 
esa colonia únicamente ha pagado el impuesto predial el 56 por ciento de las viviendas y locales registradas.  
(Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3119682.htm   
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Entrega Rivera obras en La Joya por 5.2 mdp 
El ayuntamiento de Puebla inauguró la pavimentación de tres calles en la colonia La Joya, de la junta auxiliar de 
San Baltazar Campeche, con una inversión de 5.2 millones de pesos y que beneficiará a más de 900 personas de 
forma directa. En el evento, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez detalló que los habitantes de las calles 

Cuarzo, Diamante y Agua Marina, de la referida colonia, ya no padecerán más los inconvenientes que se 

presentan en temporadas de lluvias, pues generalmente se llenaban de lodo y era imposible transitar por esas 
vialidades. Asimismo, destacó que el compromiso adquirido con los poblanos fue entregar mayores obras con 
calidad y de beneficio directo de los ciudadanos; por lo tanto, 1sostuvo que hasta el final de su administración 
seguirá entregando resultados. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112721  
 

INTOLERANCIA 

 Recorta Federación 40 mdp a Puebla para obra 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez comienza a hacer recortes de proyectos programados para el cierre 
de su administración por la disminución de recursos federales que se empiezan a presentar, lo que afectaría en la 
suspensión de obras dentro de tres programas en la capital. Asimismo, indicó que ante este panorama se estarán 
“arrancando” obras que cuentan con algunos recursos, en donde tendrán que aplicar recortes en metas para 
poder iniciarlas y esperar a que en los siguientes meses se confirmen recursos adicionales. El alcalde poblano 

aceptó que aún están esperando recursos federales para el Programa de Rescate de Espacios Públicos, Prevención 
Social, obras de pavimentación y del Subsidio para la Seguridad de los Municipios (Subsemun). En este sentido, 
recalcó que hasta el momento no hay una notificación formal sobre más recortes de recursos federales, por lo que 
hay preocupación de que no se desarrollen en su totalidad. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112725  
 

 
 

CAMBIO 

 Destinará Comuna 50 millones adicionales para 32 calles nuevas 
El alcalde de la capital poblana, Eduardo Rivera Pérez, anunció un recurso adicional de 50 millones de pesos para 
pavimentar 32 calles más tras entregar las obras de Aguamarina, Cuarzo y Diamante en la colonia Joyas del Sur 

donde desde hace 20 años se veían afectados durante las temporadas de lluvias sin que las administraciones 

anteriores resolvieran sus necesidades en obra pública. “Quiero reiterarles que en próximas fechas estaremos 
iniciando otra inversión adicional de más de 50 millones de pesos en otras calles que siguen haciendo falta en 
otros puntos de la ciudad, calles en colonias que se encontraban en situaciones como las que hoy aquí nos 
encontramos” anunció el edil. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/25850-destinara-comuna-50-millones-
adicionales-para-32-calles-nuevas  
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3119682.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112721
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112725
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/25850-destinara-comuna-50-millones-adicionales-para-32-calles-nuevas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/25850-destinara-comuna-50-millones-adicionales-para-32-calles-nuevas
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PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento de Puebla entrega calles pavimentadas en La Joya Sur 
El Ayuntamiento de Puebla inauguró este miércoles la pavimentación de las calles Diamante, Aguamarina y Cuarzo 
de la colonia La Joya Sur, en esta capital. En el evento protocolario, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez 

agradeció la confianza de los ciudadanos y reveló que para la materialización de las obras fue necesaria una 
inversión de 5.2 millones de pesos que ahora beneficiarán de manera directa a unos 900 poblanos. El alcalde 
poblano reiteró que al cierre de su administración se pavimentará media centena de calles en distintos polígonos 
de la ciudad, para ello —detalló— se invertirán 60 millones de pesos. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_entrega_calles_pavimentadas_en_la_joya_sur#.U

jEHouWv5KY  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Edil de Puebla entrega pavimentación de calles en Joya del Sur 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, llevó a cabo la entrega de la pavimentación de las calle 
Cuarzo y Diamante-Aguamarina de la colonia Joya del Sur, la cual tuvo una inversión de 5.2 millones de pesos. El 
edil capitalino indicó que con la entrega de esta obra, se demuestra el compromiso por parte del Gobierno 
Municipal para otorgar a la ciudadanía servicios de calidad, asegurando que durante el primer año de gestión se 

cumplió la entrega de mil calles pavimentadas, avaladas ante notario público. Rivera Pérez manifestó que de esa 
forma las personas que transitan en las calles entregadas, ahora podrán hacerlo de forma segura y de manera 

adecuada, por lo que instó a la ciudadanía a seguir colaborando a través del pago de sus impuestos a la autoridad 
municipal como el predial. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44212:edil-de-puebla-entrega-
pavimentaci%C3%B3n-de-calles-en-joya-del-sur&Itemid=125  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Sólo el 15 será "noche libre": Rivera 

El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, confirmó que será sólo una noche libre la que se dé para las Fiestas 
Patrias, la del 15 de septiembre, además aseguró que todo se encuentra listo para la celebración, donde estarán 
invitadas 350 personas en Palacio Municipal. En este tema, el munícipe sostuvo que para mantener el orden 
durante los días 14, 15 y 16 de septiembre, habrá operativo alcoholímetro por parte del personal de Tránsito para 

que se cumpla con las disposiciones del Código Reglamentario para el Municipio (Coremun). (Evangelina Rosales 
Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62801sólo-el-15-será-noche-libre-rivera#.UjGHH-Wv5KY  

 
NG PUEBLA 

 Espera Comuna 40 mdp de la federación para obras: Rivera 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reveló que al menos 40 millones de pesos espera el Ayuntamiento 
Capitalino del Gobierno Federal para la ejecución de obras de distintos programas municipales, mismas que 
estarían en riesgo en caso de no recibirse. Al término de la entrega de la pavimentación de tres calles en la 
colonia La Joya Sur, el munícipe detalló que tienen algunos proyectos de Rescate de Espacios Públicos, de 
prevención social, además del recorte provisional de aproximadamente 20 millones de pesos para el Corredor 
Turístico "Catedral-Paseo Bravo". (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/62795espera-comuna-40-mdp-de-la-federación-para-obras-

rivera#.UjGHTeWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Denuncian vecinos de La Joya invasión de área verde 
Vecinos de la colonia La Joya Sur denunciaron que una familia de aproximadamente 10 personas que ha invadido 
de un área verde en la calle Cuarzo, que anteriormente ocupaban como parque para realizar actividades 
recreativas. En entrevista tras pedirle apoyo al alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, para regular esta 
situación, Eliseo Mendoza Amado, representante de los quejosos, declaró que ya tiene algunos años que este 

http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_entrega_calles_pavimentadas_en_la_joya_sur#.UjEHouWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/ayuntamiento_de_puebla_entrega_calles_pavimentadas_en_la_joya_sur#.UjEHouWv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44212:edil-de-puebla-entrega-pavimentaci%C3%B3n-de-calles-en-joya-del-sur&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44212:edil-de-puebla-entrega-pavimentaci%C3%B3n-de-calles-en-joya-del-sur&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/62801sólo-el-15-será-noche-libre-rivera#.UjGHH-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62795espera-comuna-40-mdp-de-la-federación-para-obras-rivera#.UjGHTeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62795espera-comuna-40-mdp-de-la-federación-para-obras-rivera#.UjGHTeWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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lugar empezó ha ser ocupado por gente externa, pero hasta el momento no se sabe quién es el responsable. 
(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62788denuncian-vecinos-de-la-joya-invasión-de-área-verde#.UjGHweWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

SINTESIS 

 Avanza Puebla en materia de turismo 

Al asegurar que Puebla vive en el mejor momento en cuanto al turismo, el secretario del rubro en el estado, 
Roberto Trauwitz, adelantó que dentro de la tercera etapa de remodelación que se está realizando a la ex 
hacienda de Chautla, se contempla la construcción de un hotel con cerca de 100 habitaciones. Durante la cátedra 
prima que impartió ante alumnos de la Universidad Anáhuac Puebla, el funcionario estatal resaltó que con este 
tipo de proyectos se pretenden hacer que la edificación, ubicada el municipio de San Salvador El Verde, vuelva a 
ser la joya que era. Detalló que en próximo meses, antes de que finalice el 2013, se colocará la primera piedra de 
lo que será uno de los hoteles más representativos para el turismo, en el cual se invertirán alrededor de 30 

millones de pesos. (Abel Cuapa)  
http://sintesis.mx/articulos/68913/avanza-puebla-en-materia-de-turismo/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Alcoholímetro a tope el 15 de Septiembre 
El ayuntamiento de Puebla confirmó que no se suspenderá el Programa Alcoholímetro en la ciudad de Puebla 

durante la noche y madrugada del Grito de Independencia. Esta medida preventiva para detener a conductores en 
estado de ebriedad será con el fin de no dejar desprotegida a la ciudadanía, una vez que este jueves sea 
publicado el acuerdo que permite la liberación del horario de cierre de “antros” sólo el 15 de Septiembre. Al 
respecto, el presidente municipal Eduardo Rivera destacó que, pese a liberarse el horario de cierre, el Programa 
Alcoholímetro se intensificará en todo el municipio para aminorar los riesgos que pueda ocasionar accidentes por 
la ingesta excesiva de alcohol. Indicó que para ello la Secretaría de Seguridad Pública del municipio implementará 

los “filtros” durante el 15 y 16 de Septiembre de manera aleatoria en diferentes puntos de la ciudad, sobre todo 
aquellos con mayor tránsito vehicular y de mayor concentración de “antros”. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112724  
 

INTOLERANCIA 

 Contratará ayuntamiento a 100 policías federales 
Cien policías federales serán contratados por las siguientes temporadas de celebraciones y actividades 
comerciales en el municipio. Para ello, el ayuntamiento erogará 10 millones de pesos para estos elementos que 
servirán de apoyo en la seguridad de los poblanos. Estos uniformados de la Policía Federal serán contratados para 
las fiestas patrias, en noviembre para actividades del Día de Muertos y el Buen Fin, mientras que en diciembre y 
enero para las actividades de fin de año y Reyes Magos. Lo anterior fue confirmado por el secretario de Seguridad 

Pública del municipio, Amadeo Lara Terrón, quien reiteró que la finalidad de esta estrategia es mantener el apoyo 
de las autoridades estatales y municipales. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112723  
 

INTOLERANCIA 

 Destina comuna 75 mdp a 29 colonias y 20 vialidades 
Así las afectaciones causadas por las lluvias se repararán Esta temporada de lluvias ha dejado como saldo 29 
colonias, afectadas con la aparición de baches en sus calles, y 30 avenidas en la ciudad, con daños en su 
pavimento. Es por ello que el ayuntamiento de Puebla amplió el presupuesto para atender las calles afectadas en 
los cuatro cuadrantes detectados por personal de la Secretaría de Desarrollo Urbano en todo el municipio. Para 

ello se autorizó una tercera partida adicional para el programa de bacheo. En días pasados se autorizaron 15 
millones de pesos para estas acciones, sin embargo, se ha autorizado una partida más por otros 10 millones de 
pesos, con lo que se tendrá una partida final de 25 millones de pesos para lo que resta del año. (Alejandro 
Camacho) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/62788denuncian-vecinos-de-la-joya-invasión-de-área-verde#.UjGHweWv5KY
http://sintesis.mx/articulos/68913/avanza-puebla-en-materia-de-turismo/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112724
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112723
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112722  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 The New York Times destaca a la ciudad de Puebla como destino turístico 
La ciudad de Puebla fue reconocida por un medio de comunicación norteamericano, The New York Times, como 
una excelente opción para el turismo, gracias a su arquitectura, artesanías, gastronomía y trato humano. 
Alejandro Cañedo Priesca, Director de la Oficina de Turismo de la Ciudad, señaló que este artículo, redactado por 

la periodista Francine Prose, es resultado de una serie de estrategias que se han implementado en el municipio, 
como parte de las instrucciones giradas por el Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, para dar a conocer a la 
ciudad como un destino turístico con grandes posibilidades. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62792new-york-times-destaca-la-ciudad-de-puebla-como-destino-
turístico#.UjGHcuWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Investigará SSPTM uso indebido de motocicletas de la corporación 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) investigará quiénes son los responsables del uso 
indebido de dos motocicletas de tránsito pertenecientes a la corporación, para que se les aplique las sanciones 

correspondientes. Así lo sentenció Amadeo Lara Terrón, titular de la dependencia, después de que este martes se 
subió a Youtube un video en el que se observa a dos supuestos policías, vestidos de civiles, que ocuparon las 
unidades para asistir a una tienda de convivencia cerca de la Fuente de Los Frailes en la Avenida Juárez. 

(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62785investigará-ssptm-uso-indebido-de-motocicletas-de-la-
corporación#.UjGIAuWv5KY  

 
NG PUEBLA 

 Ejercerá Ayuntamiento 10 mdp más para bacheo: SDUOP 

Ante el incremento de baches en la capital poblana por las lluvias, el Ayuntamiento Capitalino ejercerá una 
tercera partida para el programa de bacheo de 10 millones de pesos, adicionales a los 15 millones de pesos que 
se autorizaron la semana pasada, comunicó Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra 
Pública. Hace unos días, el funcionario municipal dio a conocer que se invertirían 15 millones de pesos más de los 
70 millones de pesos presupuestados para este rubro este año, a fin de poder con la demanda de los ciudadanos, 
sin embargo fue necesario gestionar otro tanto para atender más zonas afectadas. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62779ejercerá-ayuntamiento-10-mdp-más-para-bacheo-sduop#.UjGITuWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Marchan más de 3 mil docentes en la capital poblana para repudiar reforma educativa 
Más de 3 mil docentes del sistema público, comerciantes ambulantes, activistas y ciudadanos sin afiliación 
marcharon ayer por la avenida Reforma del Centro Histórico de Puebla para hacer patente su rechazo a la 
imposición de la reforma educativa que impuso el presidente de la República Enrique Peña Nieto, con el concurso 
de los integrantes del Pacto por México. Primero los integrantes de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 
(UPVA) 28 de Octubre marcharon en contingentes separados desde diferentes puntos de la ciudad hasta 

converger en la principal calle de la ciudad. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/12/marchan-mas-de-3-mil-docentes-en-la-capital-poblana-
para-repudiar-reforma-educativa/  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Marchan maestros poblanos contra la Reforma Educativa 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112722
http://www.ngpuebla.com/puebla/62792new-york-times-destaca-la-ciudad-de-puebla-como-destino-turístico#.UjGHcuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62792new-york-times-destaca-la-ciudad-de-puebla-como-destino-turístico#.UjGHcuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62785investigará-ssptm-uso-indebido-de-motocicletas-de-la-corporación#.UjGIAuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62785investigará-ssptm-uso-indebido-de-motocicletas-de-la-corporación#.UjGIAuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62779ejercerá-ayuntamiento-10-mdp-más-para-bacheo-sduop#.UjGITuWv5KY
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/12/marchan-mas-de-3-mil-docentes-en-la-capital-poblana-para-repudiar-reforma-educativa/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/12/marchan-mas-de-3-mil-docentes-en-la-capital-poblana-para-repudiar-reforma-educativa/
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Integrantes del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP) y de las secciones 23 y 51 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) marcharon por las calles de la ciudad de Puebla para exigir la 
cancelación de la Reforma Educativa y de las leyes secundarias. Los docentes, que ocuparon seis cuadras, 
partieron del Paseo Bravo, frente al llamado Reloj del Gallito, alrededor de las 17:00 horas, tomaron la Avenida 
Reforma, continuaron por la 3 sur y en la 5 oriente dieron vuelta. Frente al Congreso del Estado, los docentes de 

centros escolares de la entidad y de escuelas primarias y secundarias gritaron “traidores” a los legisladores por 
sumarse a la Reforma Educativa, impulsada a nivel federal. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-11/educacion/marchan-maestros-poblanos-contra-la-reforma-
educativa  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 SSP clausura 5 lotes de venta de autos en Puebla; operaban fuera de la ley 
La Secretaría de Seguridad Pública del Estado, a través de la Policía Estatal Preventiva en coordinación con 
Protección Civil Estatal y autoridades municipales, realizó revisiones preventivas en diferentes establecimientos de 
venta de automóviles a fin de detectar unidades que estén fuera de ley y prevenir ilícitos. También se verificó que 

los comercios funcionen en el marco de la legalidad. Dando seguimiento a los acuerdos concretados en las 
reuniones del Grupo de Coordinación Estado-Municipios para Atender la Logística Criminal, en las últimas horas se 
clausuraron 5 establecimientos de venta de automóviles. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44215:ssp-clausura-5-lotes-de-venta-de-
autos-en-puebla-operaban-fuera-de-la-ley&Itemid=125  

 
PUEBLA ON LINE 

 Boletos para concierto de Emmanuel y Mijares, en el CIS, este jueves 
La Dirección de Comunicación Social del gobierno estatal informó que el mandatario Rafael Moreno Valle asistirá 

este jueves 12 de septiembre a las 11:00 horas, al CIS de Angelópolis, donde se efectuará la distribución de 
boletos para el concierto de Emmanuel y Mijares a realizarse el 15 de septiembre. Para mayores detalles sobre los 
artistas, horarios y foros de los conciertos y eventos con motivo de las fiestas patrias: 
http://www.fiestaspatrias.puebla.mx/ Para cualquier duda en relación al evento, favor de comunicarse al teléfono 
2 46 68 12, 2 32 88 55 (oficina) y al 5 90 66 68 (nextel), con Alejandro Villegas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44225:boletos-para-concierto-de-
emmanuel-y-mijares-en-el-cis-este-jueves&Itemid=126  

 
PUEBLA ON LINE 

 Maratón Internacional La Estrella de Puebla 2013, el 24 de noviembre 

José Manuel Youshimatz Sotomayor, director del Instituto del Deporte, y Roberto Trauwitz Echeguren, secretario 
de turismo, presentaron los detalles de este evento deportivo, que tradicionalmente se conocía como el Maratón 
Internacional de Puebla, y que se realizará el próximo 24 de noviembre. Tendrá salida y meta en el Parque del 
Arte, donde se espera reunir a poco más de 30 mil corredores en  la fiesta atlética más importante del año en el 
estado. Se informó que por primera ocasión tendrá un costo de inscripción de 15 pesos en todas sus distancias y 
categorías, a fin de mejorar la calidad en los paquetes de participación. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44221:marat%C3%B3n-internacional-la-
estrella-de-puebla-2013-el-24-de-noviembre&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 SSPE respetará decisiones sobre elementos despedidos injustamente 
La Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSPE) respetará los trámites de los ex policías y también 

procederá "conforme marque la ley", en caso que algunos de ellos ganen procedimientos laborales, aunque dijo 
desconocer si ya se resolvieron dichos procesos y en qué instancias se hicieron, porque revisará uno por uno los 
casos. De acuerdo con la ex agente de seguridad, Susana Nieves, unos 200 de sus compañeros tramitaron 
amparos ante el Séptimo y Sexto Juzgados de Distrito y el tribunal les dio la razón por despidos injustificados, 
ordenando al gobierno del estado que los liquide conforme a derecho. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51216&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPE-respetara-

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-11/educacion/marchan-maestros-poblanos-contra-la-reforma-educativa
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-11/educacion/marchan-maestros-poblanos-contra-la-reforma-educativa
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44215:ssp-clausura-5-lotes-de-venta-de-autos-en-puebla-operaban-fuera-de-la-ley&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44215:ssp-clausura-5-lotes-de-venta-de-autos-en-puebla-operaban-fuera-de-la-ley&Itemid=125
http://www.fiestaspatrias.puebla.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44225:boletos-para-concierto-de-emmanuel-y-mijares-en-el-cis-este-jueves&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44225:boletos-para-concierto-de-emmanuel-y-mijares-en-el-cis-este-jueves&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44221:marat%C3%B3n-internacional-la-estrella-de-puebla-2013-el-24-de-noviembre&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44221:marat%C3%B3n-internacional-la-estrella-de-puebla-2013-el-24-de-noviembre&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51216&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPE-respetara-decisiones-sobre-elementos-despedidos-injustamente
http://www.pueblaonline.com.mx/
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decisiones-sobre-elementos-despedidos-injustamente  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Se activa la alerta Amber para localizar a Alma Lucero de 17 años de edad. 

 Clausuran en el Estado 5 lotes de autos no contaban con medidas de seguridad establecidas por Protección 
Civil. 

 Invertirán 10 millones de pesos más en el bacheo de la ciudad de Puebla.   
 La Comuna pavimento 2 calles en San Baltazar Campeche. 
 Policías Federales reforzaran la seguridad en las fiestas patrias por cierto ya esta todo listo para el Grito 

este 16 de Septiembre. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Por cierto ayer nos twiteron que algunos perritos en una alberca se iban a morir, en cuanto vimos el twitt 

respondimos a la persona y hablamos al ayuntamiento, ya los sacaron ya los salvaron, no sabemos donde 
están pero los sacaron, Gracias Fernando Cortés de Comunicación Social, porque hable con él y dijo yo 
mismo veo lo de los animalitos, pues gracias Fer Cortés de Comunicación Social porque el 99% de los 
perritos es más noble que el 99% de nosotros, porque ellos no tienen intereses y eso nos mata a nosotros.  

 El descontento general en la clase media y el sector empresarial por la propuesta hacendaria podría derivar 

en amparos dice Francisco Lobato vicepresidente de la Red Mexicana de Franquicias.  
 Ojo noche libre del 15 al 16 de septiembre, la madrugada del 16 de septiembre anuncia el edil ERP.  
 A cuatro días de los festejos no se han detectado muchos polvorines y centros de pirotecnia.  
 Mañana llegaran los 118 elementos que fueron contratados como policia federal para los festejos patrios.  
 De cara a estos festejos la IP avala que se tomen todas las medidas de seguridad posibles. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 350 invitados al grito, estará el gobernador del estado en el balcón central del Palacio Municipal del 
ayuntamiento con el presidente municipal ERP, los dos saldrán al balcón a vitorear a los héroes que nos 
dieron patria y libertad.  

 Ahí estará un cerco de seguridad importante para evitar que se presenten situaciones adversas, las fiestas 

patrias con toda la seguridad estará con nosotros en unos minutos más Amadeo Felipe Lara Terrón, 
SSPYTM, y el secretario de SSP, Facundo Rosas Rosas, los dos en unos instantes en ésta cabina, 
precisamente para explicarnos como van a funcionar los sistemas de seguridad para que todos podamos 
disfrutar de estas fiestas patrias sin novedad.  

 La ciudad de Puebla fue reconocida por el NYT como una excelente opción para el turismo, gracias a su 
arquitectura, artesanías y gastronomía.  

 En cuanto a los baches autorizan 10 mdp más para seguir tapando hoyos en esta ciudad, que no 
acabamos.  

 El agua potable aprueban la postura a la concesión del agua en el Congreso del estado, ahí se están dando 
unos jalones interesantes de los que ya les platicaremos.  

 
 
 
 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51216&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SSPE-respetara-decisiones-sobre-elementos-despedidos-injustamente
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E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 400 maestros de los Centros Escolares de Puebla pararon labores y protestaron por la aprobación de la 

Reforma Educativa 10 mil alumnos se quedaron sin clases informo José Luis Barrera Secretario General de 
la Sección 51 del SNTE. 

 Abra noche libre el 15 de Septiembre pero se mantendrá el operativo alcoholímetro señalo el Alcalde 
Eduardo Rivera Pérez. 

 Anuncian el maratón Estrella de Puebla que se llevara acabo el próximo 24 de Noviembre la bolsa de 
premios suma 200 mil pesos, índico Manuel Yoshimat Director del Instituto Poblano del Deporte. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Se registra una intensa movilización de maestros de la CNTE con apoyo de la 28 de Octubre marcharon 

para exigir la revocación de la reforma educativa el Gobernador cerro negociación salarial con las secciones 
23 y 51 del sindicato y obtuve el SNTE el 10%  mas que el año pasado la bolsa que les entrega el Gobierno 
de Moreno Valle es de 400 millones de pesos. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Un  total de 20 millones de pesos es lo que adeuda CONACULTA para la construcción del corredor turístico 

Catedral-Paseo Bravo, cuya obra representa una inversión de 32 millones de pesos, informó el alcalde de 
Puebla, Eduardo Pérez Rivera, quien confió en que durante las próximas semanas sean enviados los 
recursos faltantes. 

 El día de hoy el ayuntamiento y alcalde de Puebla reciben un reconocimiento nacional por el programa aula 
de  medios  

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, anunció que sólo habrá una “noche libre” (la del 

15 de septiembre) por los festejos del 203 aniversario del inicio de la Independencia de México; sin 
embargo, advirtió que el Operativo alcoholímetro y las acciones para preservar el orden se ejecutarán de 
forma estricta  

 El día de hoy se entrega el Centro Móvil de Comando y Comunicaciones que tiene previsto el ayuntamiento 
de Puebla,  además de la presentación de uno de los primeros drones que estarán trabajando para la 
seguridad de los poblanos   

 La Secretaría General de Gobierno (SGG), informa a través de la Subsecretaría de Asuntos Políticos y 

Protección Civil, que la madrugada de este día se atendió de manera oportuna un derrumbe provocado por 
lluvias en el barrio de Xoloco en Teziutlán, el cual no produjo mayores afectaciones. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Mil 400 elementos de la corporación municipal y 100 elementos de la policía federal, resguardaran las 
fiestas patrias antes y durante la celebración, informó la secretaria de seguridad pública municipal. 

Además en este marco de seguridad, el edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, indico que sí habrá operativo 
de alcoholímetro. 

 Con una inversión de más de cinco millones de pesos, el presidente municipal de Puebla, inauguró la calle 

Aguamarina en la colonia La Joya. El edil resaltó que continuará trabajando hasta lo último de su 
administración para beneficiar con obras a diferentes colonias del municipio. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reconoció que los 50 millones de pesos que 
serían destinados para la construcción del corredor turístico Catedral-Paseo Bravo, solo se autorizaron 30 
millones de pesos, sin embargo, aseguró que seguirán gestionando ante la federación los 20 millones de 
pesos para concluir con dicha obra. 
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P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Acuerdan diputados liberar tarifas de agua potable. 
 Tapizan los baches colonias y avenidas de Puebla. 
 Entrega el alcalde pavimentación en San Baltasar Campeche. 
 En espera programa municipal por recortes federales. 

 Sin autorizar programa Cruzada contra el Hambre en Puebla capital. 
 Carecen de seguro social más de 20 mil obreros de la construcción. 

 Patrullaran 100 policías federales la ciudad de Puebla. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Fíjese que hay noche libre para antros y bares este fin de semana en la capital poblana, pero el operativo 
alcoholímetro estará presente en los bulevares y varias calles de Puebla capital y de la periferia. La noche 
libre implica que no hay una hora específica para el cierre de los establecimientos que dedican al servicio 
de la diversión de los antros.  

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 En la Paz 2 mujeres fueron detenidas al intentar cobrar un préstamo bancario con una identidad falsa 
habían robado mas de 600 mil pesos. 

 Tras generar un despliegue policiaco sobre la 25 poniente y alterar el orden público un hombre se retiro 
tranquilamente sin que la autoridad hiciera algo. 

 Consumir alcohol antes de los 20 años genera mayor adicción por ello es recomendable que durante los 
festejos patrios los jóvenes no abusen de estas bebidas embriagantes. 

 Tras afectaciones por lluvias el Gobierno Municipal autorizo una tercera ampliación presupuestal por 10 

millones de pesos para el programa de bacheo. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Pese al voto en contra de diputados priistas se aprueba el dictamen de la Ley del Agua 
Con el voto en contra de los diputados priistas David Espinosa Rodríguez y Jesús Vázquez Viveros la Comisión de 
Medio Ambiente del Congreso del Estado aprobó este miércoles el dictamen sobre la Ley del Agua que le quita la 
facultad al Poder Legislativo Local de establecer las tarifas del cobro de los sistemas operadores de agua. El 
dictamen se aprobó con los votos a favor de Elías Abaid Kuri (PVEM), yerno del edil electo José Antonio Gali 

Fayad, las diputadas panistas Josefina Buxadé Castelán y Ana María Jiménez Ortiz, así como el legislador de 
Nueva Alianza, Benedicto Cortés. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3119646.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Propone diputada exigir cabal salud a candidatos a gobernador 
Ana María Jiménez Ortiz, diputada local del PAN, propuso una reforma a la Constitución Local para establecer 
como requisito "gozar de cabal salud" para obtener el registro como candidato a gobernador. La legisladora 
panista reconoció que se puede interpretar su propuesta como "discriminatoria", por lo que consideró necesario 
que se aclare debidamente el concepto de "una cabal salud". La legisladora concretó su propuesta a las 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3119646.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 12 de Septiembre de 2013 

 
 

 11 

enfermedades terminales como el cáncer para que no suceda "un problema de gobernabilidad como en el estado 
de Michoacán, donde el mandatario Fausto Vallejo, tuvo que ausentarse por su estado de salud".  (Efraín Núñez, 
digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3119696.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Subirá 7.2% presupuesto 2014 de Puebla en Ramo 33 
De 7.2 por ciento será el incremento de los recursos que tendrá el presupuesto de Puebla respecto al Ramo 33 al 
pasar de 26 mil 173 millones de pesos en 2013 a 28 mil 262 en la propuesta del Presupuesto de Egresos de la 

Federación, presentada el domingo pasado por el presidente Enrique Peña Nieto. Los aumentos más significativos 

se registraron en el Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB) y Fondo de Aportaciones 
para la Educación Tecnológica y de Adultos (FAETA) con aumentos de mil y de 12 millones de pesos, 
respectivamente. El FAEB tendrá un incremento de 2 mil 88 millones de pesos al pasar de 26 mil 173 millones de 
pesos en 2013 a 28 mil 262 millones de pesos en la propuesta, lo que implica un incremento del 7 por ciento. 
(Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3119528.htm   

 

 
 
HERALDO 

 Aprueban diputados privatizar el Agua 

Por mayoría de votos, los integrantes de la Comisión de Medio Ambiente del Congreso del Estado aprobaron la 
reforma a la Ley del Agua, la cual ha sido calificada como “un atentado contra los ciudadanos”, y la cual hoy será 
sometida a votación ante el Pleno. En la reunión de dicha comisión, con el respaldo de los cuatro panistas y del 
ecologista Elias Abaid Kuri, se avaló la reforma a la Ley. Los votos en contra fueron de los diputados del 

Revolucionario Institucional, Benedicto Díaz Cortez y David Huerta. Esta reforma permite que los servicios que 
brinda el Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) puedan ser 
concesionados al sector privado. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-12/portada/aprueban-diputados-privatizar-el-agua  
 

HERALDO 

 Sin claridad en los montos aprueban deudas para municipios 
Integrantes de la Comisión de Presupuesto y Crédito Público del Congreso aprobaron se contrate Proyectos de 
Prestación de Servicios (PPS) por 17 municipios, de los cuales tres de estos ya cuentan con deudas federales; no 

se dieron a conocer los montos por los que se realizarán las contrataciones y se evitó dar tiempo para que se 
analizara a fondo la iniciativa. Con cuatro votos a favor y uno en contra, de la fracción parlamentaria del 
Revolucionario Institucional (PRI), los legisladores aprobaron la iniciativa enviada al Congreso por el mandatario 
estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, en la que se solicitaba la aprobación de la contratación de PPS. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-12/portada/sin-claridad-en-los-montos-aprueban-deudas-para-
municipios  
 

HERALDO 

 Salas para juicios orales y no ruedas, pide ONG 

La presidenta de la Comisión Ciudadana por la Democracia y los Derechos Humanos A.C., Mónica Roldán Reyes 
criticó al gobierno morenovallista, pues dijo que en lugar de que esté gastando en cosas inútiles como la Estrella 
de Puebla, mejor debería abrir más salas para juicios orales. Roldán, quien forma parte del Consejo Federal 
Regulatorio de los Derechos Humanos, explicó que en la entidad ya funciona la sala de juicios orales en Teziutlán 

y el 14 de septiembre se iba a abrir otra sala, “pero desgraciadamente el gobierno estatal no tuvo recursos, creo 
que se los gastó todos en la rueda de la fortuna”, dijo entre risas. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-12/portada/salas-para-juicios-orales-y-no-ruedas-pide-ong  

 
HERALDO  

 Cumplen cuatro años defraudados de Sitma e Ivergroup 

Defraudados de Grupo Sitma e Invergroup anunciaron que regresarán a las movilizaciones, luego de que ya 
cumplieron cuatro años –el 11 de septiembre- y las autoridades estatales no les han resuelto nada. Este 11 de 
septiembre, más de 500 personas, en su mayoría de la tercera edad, se reunieron en el zócalo de la ciudad para 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3119696.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3119528.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-12/portada/aprueban-diputados-privatizar-el-agua
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-12/portada/sin-claridad-en-los-montos-aprueban-deudas-para-municipios
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-12/portada/sin-claridad-en-los-montos-aprueban-deudas-para-municipios
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-12/portada/salas-para-juicios-orales-y-no-ruedas-pide-ong
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anunciar que regresarán a las marchas y protestas. Es importante señalar que las protestas en las calles se 
frenaron en mayo del 2011, cuando el gobierno de Rafael Moreno Valle, con apenas tres meses en el poder, 
detuvo a defraudados tras realizar una manifestación y cierre de calles. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-12/portada/cumplen-cuatro-anos-defraudados-de-sitma-e-
ivergroup  

 

 
 
SINTESIS 

 Positiva aprobación de Congreso local 
Ante la aprobación en comisiones por parte del Congreso del Estado para que el Sistema Operador de los 
Servicios de Agua Potable y Alcantarillado del municipio de Puebla (Soapap) puedan fijar las cuotas a cobrar y se 
puedan concesionar a terceros, Alejandro Pérez Villaseñor, director de Ingeniería Civil del Tecnológico de 

Monterrey Campus Puebla, vislumbró una mejora del servicio con inversión privada. El académico comentó que 
sería mucha mejor la operación si los llevara un organismo independiente del gobierno pues se tendría la 
capacidad de establecer programas de mantenimiento adecuados y la capacidad técnica para brindar los servicios 
mismos con los que no siempre cuentan los aparatos gubernamentales. (Abel Cuapa)  
http://sintesis.mx/articulos/68924/positiva-aprobacion-de-congreso-local/puebla  
 

SINTESIS 

 Pleno respeto a maestros: RMV 

El Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, se reunió este día con las dirigencias estatales del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE),  Secciones 23 y 51, así como con sus representantes 
nacionales para llevar a cabo el cierre de las negociaciones salariales SEP-SNTE del 2013. El mandatario ratificó 
su pleno respeto a los derechos laborales y las conquistas sindicales que la organización, por conducto de sus 
secciones 23 y 51, han logrado para sus agremiados. Participaron en la reunión los secretarios General de 
Gobierno, Luis Maldonado;  Finanzas y Administración,  Roberto Moya Clemente; Educación Pública, Jorge Alberto 
Lozoya; así como Emilio Salgado Néstor, secretario general de la Sección 23,  Jorge Luis Barrera de la Rosa, 
secretario general de la Sección 51 y Alfonso Cepeda por el Comité Ejecutivo Nacional. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/68922/pleno-respeto-a-maestros-rmv-/puebla  
 
SINTESIS 

 Clausuran cinco establecimientos de venta de vehículos 
La Secretaría de Seguridad Pública del Estado, a través de la Policía Estatal Preventiva en coordinación con 

Protección Civil Estatal y autoridades municipales, realizó revisiones preventivas en diferentes establecimientos de 
venta de automóviles a fin de detectar unidades que estén fuera de ley y prevenir ilícitos. También se verificó que 
los comercios funcionen en el marco de la legalidad. Dando seguimiento a los acuerdos concretados en las 
reuniones del Grupo de Coordinación Estado-Municipios para Atender la Logística Criminal, en las últimas horas se 

clausuraron 5 establecimientos de venta de automóviles. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68921/clausuran-cinco-establecimientos-de-venta-de-vehiculos-/puebla  
 
SINTESIS 

 Inaugura RMV centro de educación 
Con una inversión superior a los 14 millones de pesos se inauguró la rehabilitación integral y la construcción del 
Centro de Educación a Distancia en el Centro Escolar 'Miguel Cástulo Alatriste' de este municipio, el cual señaló el 
Gobernador Rafael Moreno Valle permitirá que la oferta educativa media superior y superior se amplié, y mejoren 
las oportunidades de superación para los jóvenes poblanos. Añadió que el proyecto de que los Centros Escolares 

avancen a la siguiente etapa al contar con Centros de Educación a Distancia que les permitan integrar a su oferta, 
la educación superior, se fortalece. El Mandatario Estatal sostuvo que la educación es la inversión más importante 
para el futuro de los jóvenes poblanos por lo que con este Centro de Educación se acercarán las nuevas 
tecnologías a los ciudadanos. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68911/inaugura-rmv-centro-de-educacion/puebla  
 

 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-12/portada/cumplen-cuatro-anos-defraudados-de-sitma-e-ivergroup
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-12/portada/cumplen-cuatro-anos-defraudados-de-sitma-e-ivergroup
http://sintesis.mx/articulos/68924/positiva-aprobacion-de-congreso-local/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68922/pleno-respeto-a-maestros-rmv-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68921/clausuran-cinco-establecimientos-de-venta-de-vehiculos-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68911/inaugura-rmv-centro-de-educacion/puebla
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CAMBIO 

 Recurrirán al mayoriteo para aprobar privatización del SOAPAP y los PPS 
El morenovallismo tendrá que recurrir al mayoriteo en el Congreso local para aprobar los PPS para que 17 
ayuntamientos contraten el alumbrado público sin informar plazos ni montos, para encarrilar la privatización de 
los organismos operadores de agua, así como la liberación de las tarifas, pues Mario Riestra Piña fracasó en su 
intento de que las iniciativas que el gobernador Rafael Moreno Valle presentó al Congreso del estado fueran 
aprobadas por unanimidad. El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política trató de convencer hasta 
el último momento del miércoles a la bancada del PRI para que apoyaran las propuestas del Ejecutivo estatal para 

que 17 ayuntamientos coloquen luminarias bajo el esquema de Proyectos para la Prestación de Servicios (PPS) y 

de las reformas a la ley del agua que retiran al Congreso las facultades para definir las tarifas del servicio. 
(Osvaldo Macuil) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25817-mario-riestra-requiere-del-
mayoriteo-en-el-congreso  

 
CAMBIO  

 Crece rebelión magisterial: paro activo en SNTE 51 
La disidencia magisterial en Puebla se sigue fortaleciendo ante el rechazo de la base docente del SNTE hacia la 
reforma educativa. Ayer, un paro activo o “huelga de brazos caídos” dejó sin clases a casi 30 mil alumnos en todo 
el estado, pues lo docentes se presentaron en las escuelas pero no trabajaron, con el objetivo de evitar 
sanciones. En los centros escolares de la capital, el Benemérito Instituto Normal del Estado (BINE) y varias 

escuelas al interior del estado se sumaron al paro cívico nacional convocado por la CNTE. Además, por la tarde se 
llevó a cabo la tercera movilización de docentes poblanos. A diferencia de la escueta asistencia en las dos 

primeras, ahora sí lograron convocar por lo  menos a 6 mil maestros que marcharon con mantas y consignas del 
reloj del gallito a Casa Aguayo, sin que se presentaran conatos de violencia, mostrando una capacidad de 
convocatoria inédita. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/25823-rechazo-a-reforma-educativa-se-

fortalece-en-la-entidad  
 

CAMBIO 

 En comisiones aprueban privatizar servicio del agua 
El PRI siguió la línea de su dirigencia nacional y votó en contra de la iniciativa en la Comisión de Medio Ambiente, 
sin embargo, su aliado de toda la vida, el Partido Verde Ecologista de México los traicionó y se sumó a la 
propuesta morenovallista. Con cuatro votos a favor y dos en contra, se aprobó en la Comisión de Medio Ambiente 
la modificación para que el sistema operador concesione el servicio a empresas privadas, las cuales tendrán la 
facultad de incrementar la tarifa sin necesidad de consultarlo con los diputados. Los legisladores que votaron a 

favor son el del Verde Ecologista, Elías Abaid Kuri, las panistas Josefina Buxadé y Ana María Jiménez, así como el 
petista Benedicto Cortés. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25839-en-comisiones-aprueban-privatizar-
servicio-del-agua  
 

CAMBIO 

 Dan luz verde a ayuntamientos para contratar alumbrado público con PPS 
En total opacidad los diputados locales aprobaron la solicitud de 17 ayuntamientos para contratar a través de 
Proyectos de Prestación de Servicios (PPS) el servicio de alumbrado público, sin dar a conocer el monto de inversión 

que representará para las finanzas de cada municipio este compromiso con las empresas que ganen las licitaciones 
del proceso, pese a que se dejarán en garantía las participaciones federales que reciben. Con la participación de 
cuatro de los siete integrantes de esta comisión, los diputados del PAN, Mario Riestra y Denisse Ortiz, y de 
Movimiento Ciudadano, Jorge Luis Blancarte, votaron a favor del dictamen que envió el gobernador Rafael Moreno 

Valle. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25829-dan-luz-verde-a-ayuntamientos-

para-contratar-alumbrado-publico-con-pps  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se ratifica el PRI como un partido de oposición al gobierno del estado 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25817-mario-riestra-requiere-del-mayoriteo-en-el-congreso
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25817-mario-riestra-requiere-del-mayoriteo-en-el-congreso
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/25823-rechazo-a-reforma-educativa-se-fortalece-en-la-entidad
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/25823-rechazo-a-reforma-educativa-se-fortalece-en-la-entidad
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25839-en-comisiones-aprueban-privatizar-servicio-del-agua
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25839-en-comisiones-aprueban-privatizar-servicio-del-agua
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25829-dan-luz-verde-a-ayuntamientos-para-contratar-alumbrado-publico-con-pps
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/25829-dan-luz-verde-a-ayuntamientos-para-contratar-alumbrado-publico-con-pps
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Equilibrios y contrapesos es lo que buscará el Partido Revolucionario Institucional como oposición en Puebla, tras 
una reunión de trabajo que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) sostuvo con la dirigencia estatal y los diputados 
locales, en la que acordaron que revisarán de manera conjunta la agenda social y de gobierno del estado, en el 
marco de la discusión de un paquete de reformas turnadas por el titular del Poder Ejecutivo local, Rafael Moreno 
Valle Rosas. Los diputados Gerardo Mejía Ramírez, Lauro Sánchez López, David Espinoza Rodríguez y Jesús 

Vázquez Viveros defendieron la postura del PRI al desechar en comisiones dos iniciativas del mandatario poblano 
que consideraron riesgosas para los ciudadanos. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/12/se-ratifica-el-pri-como-un-partido-de-oposicion-al-gobierno-
del-estado/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Exhorta Congreso al Ejecutivo federal a cancelar concesión minera a Carlos Slim 
La Comisión Permanente del Congreso local aprobó un exhortó al gobierno federal para que cancele los permisos 
y concesiones que se otorgaron para las actividades de exploración y de explotación del denominado “Lote Minero 
Espejeras”, de Tetela de Ocampo, que opera una empresa de Carlos Slim Helú. El punto de acuerdo también se 
pide a las cámaras de Diputados y Senadores del Congreso de la Unión, reformar y actualizar la ley minera de la 
República, pues su contenido coloca al territorio nacional a disposición de las empresas sin ninguna consideración 

respecto a los derechos humanos, los sociales, económicos y ambientales. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/12/exhorta-congreso-al-ejecutivo-federal-a-cancelar-concesion-
minera-a-carlos-slim/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Autoriza el TEEP la reapertura de paquetes electorales en Zautla 
El Tribunal Electoral del Estado de Puebla resolvió por unanimidad de votos la apertura de los paquetes 
electorales del municipio de Zautla, tal como lo solicitó la coalición Cinco de Mayo, que impugnó la elección de edil 
en ese municipio. Los magistrados rechazaron las peticiones de las coaliciones 5 de Mayo y Puebla Unida, así 
como del Movimiento Ciudadano, para que se realizara un nuevo escrutinio y cómputo de votos de la pasada 
elección en 11 municipios del estado. En su sesión de ayer los magistrados Francisco Javier de Unanue y Bretón, 

Claudia Barbosa Rodríguez y Ricardo Adrián Rodríguez Perdomo determinaron que del expediente INC–TEEP–I–
088/2013 fue parcialmente fundada la pretensión de la coalición Cinco de Mayo. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/12/autoriza-el-teep-la-reapertura-de-paquetes-electorales-en-
zautla/  

 

 
 
MILENIO  

 Aprueba la Comisión de Medio Ambiente reforma a Ley de Agua estatal  
Con dos votos en contra del PRI, la Comisión de Medio Ambiente aprobó la reforma a la Ley de Agua del Estado 
que abre la posibilidad de concesionar los 25 organismos operadores de agua potable del estado y les otorga la 
facultad para establecer tarifas, sin necesidad de que pasen por el Congreso del Estado. La sesión de la comisión 
evidenció una división entre el PRI y el PVEM, cuyo coordinador parlamentario, Elías Abaid Kuri, avaló la iniciativa 
que presentó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, pues consideró urgente la inyección de recursos privados 
al Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap). (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9eb0103d9f7a0d6fb7480647458a03ed  
 

MILENIO  

 Acuerdan gobierno y SNTE aumento de 5.95% 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, y las dirigencias de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) en Puebla acordaron el cierre de las negociaciones 2013 para otorgar 
aumentos salariales, mejorar prestaciones, desarrollar programa de regularización de plazas y brindar 
capacitación a más de 70 mil trabajadores de la educación en la entidad. Los docentes de educación básica de la 

entidad recibirán un aumento global de 5.95 retroactivo al 1 de enero de este año, monto que se verá reflejado al 
finalizar la segunda quincena de septiembre. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9eb0103d9f7a0d6fb748064745917057   
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/12/se-ratifica-el-pri-como-un-partido-de-oposicion-al-gobierno-del-estado/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/12/se-ratifica-el-pri-como-un-partido-de-oposicion-al-gobierno-del-estado/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/12/exhorta-congreso-al-ejecutivo-federal-a-cancelar-concesion-minera-a-carlos-slim/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/12/exhorta-congreso-al-ejecutivo-federal-a-cancelar-concesion-minera-a-carlos-slim/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/12/autoriza-el-teep-la-reapertura-de-paquetes-electorales-en-zautla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/12/autoriza-el-teep-la-reapertura-de-paquetes-electorales-en-zautla/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9eb0103d9f7a0d6fb7480647458a03ed
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9eb0103d9f7a0d6fb748064745917057
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MILENIO  

 Votación preliminar da triunfo a Alfonso Esparza con 74.5% 
Alfonso Esparza Ortiz fue nombrado rector de la de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) para 
el periodo 2013-2017 y tomará posesión el próximo 4 de octubre. Con la participación de más del 74.5 por ciento 
de la comunidad universitaria, docentes, trabajadores y estudiantes de las 38 unidades académicas, que 
representan más de 61 mil 800 sufragios, eligieron a Esparza Ortiz mediante voto sectorial, individual, libre, 
directo y secreto, como rector de la institución para los próximos cuatro años. Tras los comicios de este 
miércoles, el próximo viernes 13 de septiembre a las 10:00 horas, el pleno del Consejo Universitario. (Jaime 

Zambrano) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9eb0103d9f7a0d6fb7480647458bae32   

 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Logra SNTE en Puebla más de 400 mdp en bolsa de negociación salarial 
El gobierno de Puebla acordó este miércoles otorgar una bolsa económica superior a los 420 millones de pesos en 
prestaciones para los integrantes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), como parte de 

la respuesta al Pliego General de Demandas 2013 de los 78 mil docentes adheridos a ese gremio en el estado. Los 
recursos obtenidos representan un aumento del 10 por ciento a lo obtenido en la negociación 2012 y son el doble 
de lo entregado en el último año de administración del ex gobernador Mario Marín Torres. (Gerardo Rojas 
González) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-11/educacion/logra-snte-en-puebla-mas-de-400-mdp-en-bolsa-de-
negociacion-salarial  
 

E-CONSULTA 

 Inaugura Moreno Valle centro de educación a distancia en Libres 
Con una inversión superior a los 14 millones de pesos se inauguró la rehabilitación integral y la construcción del 
Centro de Educación a Distancia en el Centro Escolar “Miguel Cástulo Alatriste”de este municipio, el cual señaló el 
gobernador Rafael Moreno Valle permitirá que la oferta educativa media superior y superior se amplié, y mejoren 
las oportunidades de superación para los jóvenes poblanos. Añadió que el proyecto de que los Centros Escolares 
avancen a la siguiente etapa al contar con Centros de Educación a Distancia que les permitan integrar a su oferta, 
la educación superior, se fortalece. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-11/gobierno/inaugura-moreno-valle-centro-de-educacion-distancia-en-
libres  
 

E-CONSULTA 

 Regularizar plazas y pago de alza salarial, acuerdan SNTE y Moreno Valle 
La basificación y regularización de plazas, un programa de apoyo a jubilados, viviendas para los mejores 
maestros, capacitación a docentes y pago de aumentos salariales a partir de septiembre, forman parte de los 
acuerdos que este miércoles realizaron el gobierno del estado de Puebla y las secciones 23 y 51 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). De acuerdo con un comunicado de la Secretaría de Educación 
Pública, el gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con los dirigentes sindicales, así como con sus 

representantes nacionales para llevar a cabo el cierre de las negociaciones salariales SEP-SNTE del 2013. (e-
consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-11/educacion/regularizar-plazas-y-pago-de-alza-salarial-acuerdan-
snte-y-moreno-valle  
 

E-CONSULTA 

 Convocan diputados a sesión extraordinaria este jueves 
Los integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de Puebla aprobaron citar a sesión extraordinaria para 
este jueves 12 de septiembre a fin de aprobar a municipios la contratación de Proyectos de Prestación de 
Servicios para Alumbrado Público, cuentas públicas y el inicio de procedimientos de responsabilidad 

administrativa. En la sesión se tratarán diversos asuntos como: La elección e integración de las Comisiones de 
Presupuesto y Crédito Público, de Juventud y Deporte, de Atención a Personas con Discapacidad, de Grupos 
Vulnerables, del Comité de Comunicación Social y de la Comisión Especial de Seguimiento, Gestión y Promoción 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9eb0103d9f7a0d6fb7480647458bae32
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-11/educacion/logra-snte-en-puebla-mas-de-400-mdp-en-bolsa-de-negociacion-salarial
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-11/educacion/logra-snte-en-puebla-mas-de-400-mdp-en-bolsa-de-negociacion-salarial
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-11/gobierno/inaugura-moreno-valle-centro-de-educacion-distancia-en-libres
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-11/gobierno/inaugura-moreno-valle-centro-de-educacion-distancia-en-libres
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-11/educacion/regularizar-plazas-y-pago-de-alza-salarial-acuerdan-snte-y-moreno-valle
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-11/educacion/regularizar-plazas-y-pago-de-alza-salarial-acuerdan-snte-y-moreno-valle
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de Proyectos de la Entidad Paraestatal denominada Petróleos Mexicanos con el Estado de Puebla. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-11/gobierno/convocan-diputados-sesion-extraordinaria-este-jueves  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Maestros marchan en Puebla en contra de la reforma educativa 

Cerca de 600 maestros inconformes con la reforma educativa se manifestaron la tarde de este miércoles en busca 
de echar abajo las leyes secundarias de esta y amagaron con seguir saliendo a las calles hasta “echar abajo” la 

nueva ley. El paseo Bravo fue una vez más el punto de encuentro donde los maestros disidentes gritaron 
consignas en contra del Gobierno federal, al tiempo de asegurar que no abandonarán la lucha por sus derechos 
laborales. “Vamos a seguir haciendo manifestaciones hasta que echemos abajo esa ley que no solo afecta a 
maestros sino a los padres de familia también y no vamos a caer en intimidaciones por parte de la autoridad”, 

expresaron los inconformes ante la advertencia de la SEP de sancionar a los maestros que falten a las aulas. 
(Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/maestros_marchan_en_puebla_en_contra_de_la_reforma_educativa#.UjEH
N-Wv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno del Estado cierra negociaciones salariales con las Secciones 23 y 51 
El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, se reunió este día con las dirigencias estatales del SNTE,  
Secciones 23 y 51, así como con sus representantes nacionales para llevar a cabo el cierre de las negociaciones 

salariales SEP-SNTE del 2013. El mandatario ratificó su pleno respeto a los derechos laborales y las conquistas 
sindicales que la organización, por conducto de sus secciones 23 y 51, han logrado para sus agremiados. 
Participaron en la reunión los secretarios General de Gobierno, Luis Maldonado;  Finanzas y Administración,  

Roberto Moya Clemente; Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya; así como Emilio Salgado Néstor, secretario 
general de la Sección 23,  Jorge Luis Barrera de la Rosa, secretario general de la Sección 51 y Alfonso Cepeda por 
el Comité Ejecutivo Nacional. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_del_estado_cierra_negociaciones_salariales_con_las_secciones_23
_y_51#.UjEIE-Wv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Buscan homologar gobierno de juntas auxiliares con el de los alcaldes electos 
El grupo legislativo del Partido Nueva Alianza (Panal) presentó una iniciativa para homologar los periodos de 
gobierno de los presidentes de juntas auxiliares con el de los alcaldes electos que por única ocasión estarán al 

frente de la gestión cuatro años ocho meses. En asuntos generales de la sesión de la Comisión Permanente el 

diputado aliancista, Enrique Nácer Hernández, propuso una reforma a la Ley Orgánica Municipal para alinear 
ambos periodos de gobierno. Consideró que su iniciativa es viable porque solamente se estaría empatando los 
tiempos de gobierno por 4 años 8 meses y posteriormente al término de esta gestión volverían a los 3 años que 
están establecidos en la ley. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/buscan_homologar_gobierno_de_juntas_auxiliares_con_el_de_los_alcaldes_
electos#.UjEIgeWv5KY  

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Propuesta de diputada va enfocada, también, a la discriminación 

La iniciativa que presentó este miércoles la presidenta de la Comisión de la Familia en el Congreso del estado, Ana 
María Jiménez, para limitar la gubernatura a mujeres y hombres sanos no solo es una propuesta inconstitucional, 

sino incluso discriminatoria.   La discriminación por discapacidad o enfermedad, según  la Comisión Nacional para 
la Prevención de la Discriminación, ocurre cuando una persona es menospreciada o infravalorada por sufrir algún 
tipo de discapacidad, bien sea física o mental.   La propuesta de la diputada del PAN ocurre en el contexto del caso 
Michoacán. En dicho estado, el gobernador Fausto Vallejo Figueroa ha solicitado constantes licencias a su cargo 
como titular del Poder Ejecutivo por razones de salud. A causa de ello, Jiménez propuso limitar el principio de 
elegibilidad consagrado en la Constitución. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/11/propuesta-de-diputada-va-enfocada-tambien-la-discriminacion  

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-11/gobierno/convocan-diputados-sesion-extraordinaria-este-jueves
http://periodicodigital.com.mx/notas/maestros_marchan_en_puebla_en_contra_de_la_reforma_educativa#.UjEHN-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/maestros_marchan_en_puebla_en_contra_de_la_reforma_educativa#.UjEHN-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_del_estado_cierra_negociaciones_salariales_con_las_secciones_23_y_51#.UjEIE-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_del_estado_cierra_negociaciones_salariales_con_las_secciones_23_y_51#.UjEIE-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/buscan_homologar_gobierno_de_juntas_auxiliares_con_el_de_los_alcaldes_electos#.UjEIgeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/buscan_homologar_gobierno_de_juntas_auxiliares_con_el_de_los_alcaldes_electos#.UjEIgeWv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/11/propuesta-de-diputada-va-enfocada-tambien-la-discriminacion
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IMAGEN POBLANA  

 Maestros y padres de familia molestos por IVA en colegiaturas 
Ante la posibilidad de que las colegiaturas en México sean gravadas con 16 % de impuesto, los padres de familia, 
profesores y directivos de instituciones particulares han manifestado su preocupación y molestia ante un escenario 

de deserción escolar o bien una baja en la demanda de los servicios educativos.   La iniciativa de reforma 
hacendaria presentada el domingo por Enrique Peña Nieto “carga la mano”  hacia los padres de familia de clase 
media en el país, consideró el presidente de la Asociación de Universidades e Instituciones de Educación Media 
Superior y Superior (AUIEMSS), Gustavo Santín Nieto, quien el pasado martes salió a manifestar su rechazo en 
torno a esta polémica medida. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/11/maestros-y-padres-de-familia-molestos-por-iva-en-colegiaturas  
 

IMAGEN POBLANA  

 Avalan en Comisión PPS para alumbrado en 17 municipios 
La Comisión de Presupuesto y Crédito Público aprobó por mayoría la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, que contempla que 17 municipios puedan establecer contratos con la iniciativa privada para mejorar el 
alumbrado público.   Los panistas Mario Riestra Piña y Denisse Ortiz Pérez, así como Jorge Luis Blancarte Morales, 

de Movimiento Ciudadano, votaron a favor de la iniciativa del Ejecutivo; mientras que el priista Lauro Sánchez 
votó en contra. Los ausentes fueron los diputados Elvia Suárez, del tricolor, y Elías Abaid, del PVEM.   La 
propuesta contempla que 17 municipios podrán recurrir al esquema de Proyectos para Prestación de Servicios 
(PPS) para mejorar el alumbrado público con el objetivo de ahorrar y cuidar el medio ambiente. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/11/avalan-en-comision-pps-para-alumbrado-en-17-municipios  

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Copiosa participación de universitarios en elección de rector de la BUAP 
Por una universidad incluyente se pronunció el Maestro Alfonso Esparza Ortiz, al emitir su voto en el primer patio 
del Edificio Carolino,  durante  la elección de Rector de la BUAP, periodo 2013-2017,  jornada que  desde 
temprana hora registró una copiosa votación en las 161 casillas instaladas. En punto de las 10:00 horas, Esparza 

Ortiz arribó al primer patio del Edificio Carolino, donde hubo de formarse  ante la presencia numerosa de 
trabajadores que esperaban emitir su voto. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54319  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Destinarán 210 mdp para rehabilitar escuelas 
Una inversión de 210 millones de pesos realizará el Capcee para dignificar instituciones educativas, según informó 
el titular, Diego Corona. Especificó en entrevista en el municipio de Libres que se pretende mejorar a un total de 

210 instituciones educativas que forman parte del programa "Escuelas Dignas".Informó que este programa 
arrancó desde el pasado mes de agosto en 44 municipios, y en donde se están privilegiando a las escuelas más 
necesitadas. Resaltó que esto es con el fin de mejorar la calidad educativa y existen indicaciones en apoyar a 38 
planteles de la capital. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54318  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Defraudados por los Tiro Moranchel exigen justicia 
Personas defraudadas en el sexenio de Mario Marín por las empresas de los hermanos Tiro Moranchel, Sitma e 

Invergroup, hicieron una protesta este miércoles en el zócalo para solicitar que haya justicia. Los afectados 

manifestaron que ya pasaron cuatro años y los ladrones que están en la cárcel, muy cómodamente, no han 
pagado miles de millones de pesos que robaron a personas que creyeron en ellos. Recordaron que el fraude se 
hizo en el sexenio de Mario Marín y a pesar de que se han hecho procedimientos legales, no hay respuesta. Hay 
terrenos e inmuebles que fueron confiscados que no han sido puestos a la venta y que con estos alcanzaría para 
pagar el fraude a las miles de personas afectadas. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54316  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/11/maestros-y-padres-de-familia-molestos-por-iva-en-colegiaturas
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/11/avalan-en-comision-pps-para-alumbrado-en-17-municipios
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54319
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54318
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54316
http://www.contraparteinformativa.com/
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 Inaugura Moreno Valle Centro de Educación a Distancia en Libres 
Con una inversión superior a los 14 millones de pesos se inauguró la rehabilitación integral y la construcción del 
Centro de Educación a Distancia en el Centro Escolar “Miguel Cástulo Alatriste”de este municipio, el cual señaló el 
Gobernador Rafael Moreno Valle permitirá que la oferta educativa media superior y superior se amplié, y mejoren 
las oportunidades de superación para los jóvenes poblanos. Añadió que el proyecto de que los Centros Escolares 

avancen a la siguiente etapa al contar con Centros de Educación a Distancia que les permitan integrar a su oferta, 
la educación superior, se fortalece. El Mandatario Estatal sostuvo que la educación es la inversión más importante 
para el futuro de los jóvenes poblanos por lo que con este Centro de Educación se acercarán las nuevas 
tecnologías a los ciudadanos. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54320  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Esparza Ortiz, electo rector de la BUAP con votación del 74.5% 

De acuerdo con información preliminar y faltando por computar algunas unidades regionales, el 74.5 por ciento de 
los universitarios participaron este miércoles en la elección de rector de la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla, informó Odorico Mora Carreón, presidente de la Comisión Electoral. En entrevista, al finalizar el proceso 
de auscultación sectorial, señaló que las cifras preliminares registradas, mostraron que el 74.5  por ciento del 
padrón acudió a las urnas para emitir su voto, cómputo que continuará y los resultados oficiales se darán a 
conocer el viernes 13 de septiembre,  cuando en sesión extraordinaria el Honorable Consejo Universitario califique 

el proceso electoral y proceda a nombrar rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla para el periodo 
2013-2017. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44200:una-buap-incluyente-
ofreci%C3%B3-esparza-ortiz-al-emitir-su-voto&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 TEE ordena apertura de paquetes electorales en Zautla 
En sesión pública realizada el día de hoy, el Tribunal Electoral del Estado de Puebla, resolvió por unanimidad de 
votos un recurso de impugnación y 11 incidentes derivados del proceso electoral ordinario 2012-2014. El 
magistrado presidente Francisco Javier de Unanue y Bretón y los magistrados Claudia Barbosa Rodríguez,  

Ricardo Adrián Rodríguez Perdomo, resolvieron los recursos de impugnación e incidentes que a continuación se 
describen: INC-TEEP-I-12/2013: Incidente sobre la pretensión de nuevo escrutinio y cómputo en la elección del 
ayuntamiento de  San Gregorio Atzompa, promovido por la Coalición “5 de Mayo”, el Pleno del Tribunal declaró 
infundada la pretensión de la coalición actora, debido a que el cómputo ya fue realizado por el Consejo General 
del Instituto Electoral del Estado. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44209:tee-ordena-apertura-de-paquetes-

electorales-en-zautla&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Diputados obedecen línea del CEN del PRI; votan por sistema contra iniciativas de RMV 
El diputado local priista, Lauro Sánchez López, negó que el PRI, de manera sistemática  por indicaciones del 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de su partido vaya a rechazar las iniciativas del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, posición contraria que mantuvo por más de dos años antes de la elección del pasado 7 de julio. Esto lo 
indicó después de su voto en contra en la comisión de Presupuesto y Crédito Público  en el dictamen de la 
iniciativa enviada por el mandatario estatal para permitir el endeudamiento de 17 municipios por el sistema de 
Proyectos para Prestación de Servicios (PPS), para la adquisición de alumbrado público. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44206:diputados-obedecen-
l%C3%ADnea-del-cen-del-pri-votan-por-sistema-contra-iniciativas-de-rmv&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 Congreso de Puebla aprueba en comisión reforma a Ley del Agua 
Con el voto en contra del Revolucionario Institucional, la Comisión de Medio Ambiente del legislativo local aprobó 
reformas a la Ley del Agua para permitir inversión privada en los organismos operadores de agua potable en todo 
el estado, informó el presidente de la comisión, Elías Abaid Kuri. Comentó que la iniciativa beneficiará a los 
organismos operadores ya que, reiteró, en el caso del Soapap trabaja en números negros. Por tal razón refirió 

que es urgente que se inyecte de “dinero privado”, para continuar con su modernización. (Marisol Córdoba) 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54320
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44200:una-buap-incluyente-ofreci%C3%B3-esparza-ortiz-al-emitir-su-voto&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44200:una-buap-incluyente-ofreci%C3%B3-esparza-ortiz-al-emitir-su-voto&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44209:tee-ordena-apertura-de-paquetes-electorales-en-zautla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44209:tee-ordena-apertura-de-paquetes-electorales-en-zautla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44206:diputados-obedecen-l%C3%ADnea-del-cen-del-pri-votan-por-sistema-contra-iniciativas-de-rmv&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44206:diputados-obedecen-l%C3%ADnea-del-cen-del-pri-votan-por-sistema-contra-iniciativas-de-rmv&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44205:congreso-de-puebla-aprueba-en-
comisi%C3%B3n-reforma-a-ley-del-agua&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 SEP niega suspensión de clases en Puebla 
El secretario de Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya, afirmó que en las escuelas poblanas no se han 
interrumpido las clases. Dijo que desafortunadamente se echó mano de información inexacta y panfletaria para 
desorientar a algunos padres de familia que este miércoles no llevaron a sus hijos a la escuela, no obstante que 

todos los planteles permanecieron abiertos con los maestros en las instituciones, dijo. Asimismo, el titular de la 

SEP reafirmó el compromiso del gobernador Rafael Moreno Valle y su gobierno en el respeto a los legítimos 
derechos laborales del magisterio y sus conquistas sindicales. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44229:sep-niega-suspensi%C3%B3n-de-
clases-en-puebla&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Inaugura Moreno Valle Centro de Educación a Distancia en Libres 
Con una inversión superior a los 14 millones de pesos se inauguró la rehabilitación integral y la construcción del 
Centro de Educación a Distancia en el Centro Escolar “Miguel Cástulo Alatriste”de este municipio, el cual señaló el 
Gobernador Rafael Moreno Valle permitirá que la oferta educativa media superior y superior se amplié, y mejoren 
las oportunidades de superación para los jóvenes poblanos. Añadió que el proyecto de que los Centros Escolares 

avancen a la siguiente etapa al contar con Centros de Educación a Distancia que les permitan integrar a su oferta, 
la educación superior, se fortalece. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51218 
 
RETO DIARIO 

 Respeto de RMV a conquistas sindicales de maestros; cierran negociación salarial 2013 
El Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, se reunió este día con las dirigencias estatales del SNTE, 
Secciones 23 y 51, así como con sus representantes nacionales para llevar a cabo el cierre de las negociaciones 
salariales SEP-SNTE del 2013. El mandatario ratificó su pleno respeto a los derechos laborales y las conquistas 

sindicales que la organización, por conducto de sus secciones 23 y 51, han logrado para sus agremiados. 
Participaron en la reunión los secretarios General de Gobierno, Luis Maldonado; Finanzas y Administración, 
Roberto Moya Clemente; Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya; así como Emilio Salgado Néstor, secretario 
general de la Sección 23, Jorge Luis Barrera de la Rosa, secretario general de la Sección 51 y Alfonso Cepeda por 

el Comité Ejecutivo Nacional. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51217 
 

RETO DIARIO 

 Copiosa participación de universitarios en elección de rector en la BUAP  
Por una universidad incluyente se pronunció el Maestro Alfonso Esparza Ortiz, al emitir su voto en el primer patio 

del Edificio Carolino, durante la elección de Rector de la BUAP, periodo 2013-2017, jornada que desde temprana 
hora registró una copiosa votación en las 161 casillas instaladas. En punto de las 10:00 horas, Esparza Ortiz 
arribó al primer patio del Edificio Carolino, donde hubo de formarse ante la presencia numerosa de trabajadores 
que esperaban emitir su voto. Odorico Mora, presidente de la Comisión Electoral, señaló que en algunos institutos 
y preparatorias, incluso, concluyó la votación después de las primeras horas, con el cien (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51214 

 

 
RETO DIARIO 

 Definen CEN y CDE del PRI agenda de trabajo para Puebla  
El Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, ratificó ante la dirigencia nacional 
el respaldo del priísmo poblano hacia las reformas enviadas al Congreso de la Unión por el Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto. Durante una reunión de trabajo celebrada en la ciudad de México, en la que 
participaron César Camacho, Ivonne Ortega, legisladores locales y el Delegado del CEN, Fernando Moreno Peña, 
Fernández del Campo indicó que los priístas han asumido el mandato de la Comisión Política Permanente para 
difundir y explicar los alcances y beneficios de las reformas. Asimismo, dejo en claro que la postura del partido en 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44205:congreso-de-puebla-aprueba-en-comisi%C3%B3n-reforma-a-ley-del-agua&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44205:congreso-de-puebla-aprueba-en-comisi%C3%B3n-reforma-a-ley-del-agua&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44229:sep-niega-suspensi%C3%B3n-de-clases-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44229:sep-niega-suspensi%C3%B3n-de-clases-en-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51218
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51217
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51214
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Puebla será la de una oposición de contrapesos y equilibrios. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51211&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Definen-CEN-y-
CDE-del-PRI-agenda-de-trabajo-para-Puebla  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Cambio en ISR pone en peligro prestaciones 
Reducir o eliminar la deducción que hacen las empresas del pago de prestaciones laborales, como el aguinaldo, la 
prima vacacional y los fondos de ahorro, como lo propone la Reforma Hacendaria, desincentivará el otorgamiento 
de dichos beneficios, elevará los costos de operación de las compañías y hará más difíciles las negociaciones 
salariales, comentaron fiscalistas y expertos laborales. Actualmente el patrón puede deducir al 100% del pago del 
Impuesto Sobre la Renta (ISR) el gasto que realiza por dichas prestaciones. Sin embargo, la nueva Ley del ISR 

incluida en la Reforma Hacendaria, contempla reducir la deducción a 41%. (Rubén Migueles Tenorio) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/cambio-en-isr-pone-en-peligro-prestaciones-
43001.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Indagan en Chihuahua "rifa" de jovencitas 
La invitación comenzó a circular dos semanas atrás en redes sociales; se pasó de “muro” en “muro”. El evento 

estaba disfrazado de un festejo común de adolescentes: el cumpleaños de una estudiante de preparatoria. La cita 

era en la calle de Potrero del Llano, donde hay una granja llamada El Rosal. Los interesados sabían que “en la 
granja” todo puede pasar. Autoridades municipales ubicaron la fiesta por la invitación que publicaron los 
organizadores en redes sociales, e incluyeron un croquis. Este fue el cuarto rave que suspenden en lo que va del 
año. Este tipo de fiestas se han popularizado entre los estudiantes, tanto en esta capital como en la frontera.  (Luis 
Alonso Fierro) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/indagan-en-chihuahua-8220rifa-8221-de-jovencitas-

43004.html  

 
EL UNIVERSAL  

 No permitiremos más bloqueos: GDF 
El Gobierno del Distrito Federal (GDF) permitirá movilizaciones, pero no bloqueos por parte los maestros de la 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que pretendan generar caos y trastocar la vida de 
los capitalinos como ayer se pretendía en Reforma y Periférico, aseguró el secretario de Gobierno capitalino, Héctor 
Serrano. Serrano precisó que las marchas de los profesores son bloqueos momentáneos que van liberando las 

vialidades a su paso, pero lo que no se permitirá son las afectaciones permanentes en vialidades principales. Indicó 
que el gobierno capitalino responderá en la misma intensidad en que lo hagan los maestros mediante sus actos en 
la ciudad de México. (Johana Robles) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/no-permitiremos-mas-bloqueos-gdf-43000.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Un peligro, la privatización del SOAPAP 

La inminente privatización del SOAPAP, derivada de las acciones legislativas acordadas el día de ayer por la 
Comisión de Ecología en el Congreso del estado, representa un serio peligro por la potestad que se le otorgará 
a la empresa que maneje la distribución y el cobro del agua potable, de fijar su propias tarifas por el servicio de 
agua potable, saneamiento y drenaje. 
A diferencia del caso Pemex, en donde la explotación del petróleo y sus derivados recaerá en diversas 
empresas que romperán el monopolio actual, en el SOAPAP se concesionará el servicio de agua potable a una 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51211&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Definen-CEN-y-CDE-del-PRI-agenda-de-trabajo-para-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=51211&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Definen-CEN-y-CDE-del-PRI-agenda-de-trabajo-para-Puebla
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/cambio-en-isr-pone-en-peligro-prestaciones-43001.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/cambio-en-isr-pone-en-peligro-prestaciones-43001.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/indagan-en-chihuahua-8220rifa-8221-de-jovencitas-43004.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/indagan-en-chihuahua-8220rifa-8221-de-jovencitas-43004.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/no-permitiremos-mas-bloqueos-gdf-43000.html
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sola empresa, la cual tendrá la facultad de fijar sus propias tarifas. 
Vaya peligro. 
Imagínense que esta empresa determine el costo por el servicio de agua sin que los poblanos tengamos la 
posibilidad de evitar cobros excesivos por este servicio. 
De entre los muchos puntos de riesgo que implica la privatización del Servicio de Agua Potable, el más grave 

sin duda es que el Congreso local ceda esa facultad al SOAPAP, el cual transferirá ese mismo derecho a la 
empresa privada el día que se otorgue esa concesión. 
Si desde hoy ya nos cobran lo que se les pega la gana, imagínense el día que una empresa privada tenga carta 
abierta para requerir nuestros pagos. 
Lamentablemente, el negocio multimillonario que representa la venta de un organismo como el SOAPAP 

provocará que no exista poder sobre la tierra que impida que se concrete este duro golpe a los poblanos. 
¿Y la deuda, apá? 

Otro punto que los diputados morenovallistas no han aclarado es la deuda que tiene el SOAPAP. 
Hasta el momento se desconoce si la concesión del servicio de agua, saneamiento y drenaje incluye la 
transferencia automática de la deuda a la empresa que se haga cargo del SOAPAP o si seguirá siendo una carga 
al erario público y los poblanos tendremos pagar esa deuda. 
Si el morenovallismo decide que la deuda no es parte de la concesión, sí que el negocio sería más que redondo. 
Lo grave es que los diputados ni las manos meten para defender a los usuarios. 
La incongruencia perredista 

Después de la lucha abierta que el PRD y los partidos de izquierda han brindado en la capital del país en 
oposición a la Reforma Energética, resulta verdaderamente absurdo que en Puebla los diputados del Sol Azteca 
estén listos para aprobar la privatización de un recurso natural como el agua. 
¿Sabrá Jesús Zambrano que en Puebla su partido va a votar a favor de la privatización del servicio de agua 

potable? 
¿Acaso el agua no es un recurso nacional y riqueza de los poblanos? 

¿Saldrá a promover movilizaciones o foros como los que realiza en contra de la “privatización” de Pemex? 
Es esa la doble moral de la izquierda mexicana. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2608 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Cierran el círculo para la privatización 
Este día se llevarán a cabo dos eventos claves para concretar la privatización del Sistema Operador de Agua 
Potable de Puebla (SOAPAP). El primero se llevará a cabo en el Congreso del estado, cuando por mayoría se 

apruebe la iniciativa enviada por el ejecutivo del estado para que sin el aval del Congreso local sea el propio 
sistema operador el que fije las tarifas por el servicio del vital líquido. 

La segunda, no menos importante, se llevará a cabo en el cabildo de Puebla, donde se espera que también por 
mayoría los regidores aprueben que el Sistema Operador de Agua Potable pueda celebrar contratos con 
particulares en lo referente a algunos de los servicios que brinda, así como para conformar un sistema 
metropolitano de manejo de agua, lo cual “cierra el círculo” de la venta de la paraestatal. 
Cabe señalar que desde diciembre del año pasado, a iniciativa del Partido Verde, en el Congreso local se 

modificó el artículo 30 de la Ley de Aguas y se creó el artículo 117 transitorio para dar paso a la privatización 
de este organismo, cuyos pasivos ascienden a más de 2 mil 700 millones de pesos. 
La modificación, realizada de última hora y publicada el 31 de diciembre del 2012, establece en su artículo 30: 
“Los sectores social y privado con apego a las disposiciones legales aplicables podrán participar en: 
I) La prestación de los servicios públicos.  
II) La administración operación y mantenimiento total o parcial de los sistemas destinados a la prestación de 
servicios públicos 

III) El diseño, construcción, ampliación, supervisión, operación, mantenimiento, vigilancia y control de obras de 
los sistemas hídricos y proyectos relacionados con los servicios públicos, incluyendo su financiamiento. 

IV) La gestión para la eficiencia administrativa y comercial.” 
El círculo se cierra el día de mañana, para ahora sí dar paso a la entrada de la empresa Metroagua, de 
Colombia, cuya avanzada —como lo adelanté oportunamente— se instaló en el SOAPAP, para comenzar a 
estructurar lo que será el nuevo organismo, de la mano del capital privado. 

Punto medular del nuevo esquema de privatización será la aprobación por parte del ayuntamiento de Puebla, y 
de este modo cerrar la pinza en torno al tema del SOAPAP, organismo que en su momento peleó para que 
regresara a manos del municipio Gabriel Hinojosa Rivero y que fue tema de una controversia constitucional 
contra el gobierno de Manuel Bartlett Díaz, la cual concluyó años después a favor del hoy senador del Partido 
del Trabajo.  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2608
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Ojalá la nueva experiencia de privatización redunde en un mejor servicio por parte de la empresa que se hará 
cargo del manejo del SOAPAP.  
Cabe señalar que actualmente si Puebla cuenta con agua se debe al trabajo realizado por la administración del 
antes mencionado Manuel Bartlett Díaz, quien a “sangre y fuego” logró la perforación de 10 pozos del acuífero 
de Nealtican, cuyo acueducto de poco más de 25 kilómetros surte a una buena parte de las colonias, sobre 

todo del sur y el oriente de la capital del estado, las cuales en algunos casos tardaron hasta 15 años sin contar 
con una sola gota de agua potable.  
El acuífero de Puebla se encuentra agotado por la sobreexplotación y existe una veda para perforar más pozos 
en la zona, por lo que las nuevas autoridades, así como la empresa que se haga cargo del manejo del SOAPAP, 
necesariamente deberán de buscar nuevas alternativas para una megalópolis que sobrepasa el millón y medio 

de habitantes.  
El gran reto de la administración estatal en su segundo periodo, el cual inicia el próximo 1 de febrero de 2014, 

es sin duda buscar nuevas fuentes de abastecimiento para la Angelópolis y hacer autofinanciable al SOAPAP, lo 
cual se ve francamente imposible si se continúa con la política de sólo cobrar cuotas a los ciudadanos y 
condonar pagos a las grandes cadenas comerciales, como el Palacio de Hierro y Liverpool, como en su 
momento lo evidenció hace dos años Intolerancia Diario. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2606 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Esparza ya es rector. ¿Ahora qué viene? 

La BUAP necesita más dinero para extender su modelo de calidad educativa. Ya no basta presumir que se 
recibieron tales o cuales certificaciones, como tampoco que las grandes calificadoras avalan el manejo de las 
finanzas públicas. La universidad necesita un salto de calidad. 

El QS World University Ranking 2013, el catálogo de la calidad académica de las mejores universidades del 
mundo, le ha puesto a Alfonso Esparza Ortiz su gran reto luego de conseguir la legitimidad que da el 74.5 
por ciento de la participaciónen la elección de rector. La BUAP aparece ahí, muy muy lejos de los 
principales centros universitarios del mundo, más allá del lugar 700. Lejos también de la institución 
mexicana mejor consolidada, por supuesto, la UNAM en la posición 163.Pero por delante de la BUAP 
aparecen otras instituciones públicas. Del 651-700 encontramos a la Autónoma Metropolitana y la 
Autónoma del Estado de México. Del 650-600 del ranking está la Universidad de Guadalajara y entre el 

551-600 el Politécnico Nacional. La misión de Esparza Ortiz, quien todo indica tendrá un largo y estable 
rectorado, es trepar en ese ranking por lo menos a niveles de la UDG. 
El ex tesorero se encuentra ampliamente legitimado. Tomó distancia de los excesos del pasado agüerista y 

lanzó un mensaje de austeridad a una comunidad que se acostumbró a aceitar sus disputas a través del 
dinero. También tiene sagacidad política: lejos de tomar bando en las elecciones intermedias, pese a la 
amistad que lo une con Enrique Agüera, apostó por la institucionalidad. Sacó a la BUAP del conflicto, cumplió 

sus acuerdos con el morenovallsimo y obtuvo un salvoconducto para transitar a su propia era. No escuchó los 
cantos de las sirenas, pero tampoco traicionó al amigo. Repartió el juego de forma inteligente. 
Tampoco se dobló ante las presiones. La Ley Orgánica de la BUAP blinda la institución de 
posibles injerencias externas. Todos los gobernadores desde Manuel Bartlett Díaz hasta Moreno Valle han 
querido meter mano en la elección de rector, y todos han fracasado. Los requisitos de elegibilidad, en especial 
la categoría de académico titular con tiempo completo categoría C es algo que tarda en conseguirse. No se 
obtiene de la noche a la mañana, pueden pasar hasta 10 años. La universidad está blindada, pero tampoco 

vive aislada. Es autónoma, pero necesita de la cordialidad con el gobierno federal, estatal y municipal para 
avanzar.  
Las injerencias del exterior deben pactar con personajes al interior de la BUAP. Guillermo Nares, director de 

la Facultad de Derecho y fallido síndico con Antonio Gali, quiso jugar ese papel. Quiso vender la idea de que 
Esparza Ortiz necesitaba un equilibrio interno. Tocó la puerta en varias ocasiones para ofrecerse. Reclamó 
que no lo dejaran abandonado. Amedrentó con ventilar una impugnación. Ningún argumento fue válido. En 
Casa Puebla simplemente no lo pusieron en el radar. Se quedó esperando, y ahora a merced de Esparza que ya 

le ha pedido su jubilación. 
Eukid Castañón, guardián de los intereses del estado, cerró la puerta a abrir una falsa disputa al interior de 
la BUAP, dándole a Nares una posición desde la que ejerciera de cuña a Esparza. ¿Por qué generar 
inestabilidad donde no la hay? Porque ése fue el principal atributo que el morenovallismo encontró en el 
rector interino que hoy se convierte en titular: su capacidad de articular a los grupos al interior de la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2606
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institución, los resabios del pasado reciente y lejano, y darles cohesión y dirección. 
¿Pero cuál es la nueva dirección? Esparza Ortiz ha repetido numerosas veces que su prioridad es mirar hacia 
dentro de la BUAP, alejarse de las tentaciones políticas. Conoce el canto de las sirenas porque al lado suyo 
tiene ejemplos exitosos —Doger— y también fallidos —Agüera—. Si el rector ha decidido mirar hacia dentro de 
la universidad y no usarle como un trampolín, necesita parámetros de su éxito.  

 La BUAP necesita más dinero para extender su modelo de calidad educativa. Ya no basta presumir que se 
recibieron tales o cuales certificaciones, como tampoco que las grandes calificadoras avalan el manejo de 
las finanzas públicas. La universidad necesita un salto de calidad. Y el único salto posible es alentar la 
investigación para consolidarse como una de las cinco mejores universidades del país, y luego, trepar en 
el ranking internacional de QS. 

Paso a paso: en el mismo ranking de QS para América Latina, la BUAP se colocó en la posición 77. ¿Tan 
difícil es mejorar en las universidades de nuestra región? La UDG y la Autónoma de Nuevo León se ubican en 

las posiciones 60 y 61. Antes, en el 48 la Udlap y en el 33 la UAM. ¿Qué necesitamos para subir? 
Los restos, pues, están a la vista. Alfonso Esparza, con su nueva legitimidad, deberá elegir un equipo de 
trabajo que permita por un parte consolidar el trabajo interno, pero por el otro mirar hacia 
la internacionalización. Si las tentaciones políticas no están a la vista, es hora de consolidar la academia y el 
conocimiento. El periodo 2013-2017 es una buena oportunidad para arrancar. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/25824-esparza-ya-es-rector-
ahora-que-viene 

 

(Cúpula/ Javier Arellano Ramírez) 
 
Tramoya en el Congreso 

En política no hay paseos dominicales. Aun cuando parezca que algunos lo son. 
La política siempre pasa la factura, tarde o temprano. Siempre muestra las secuelas, las consecuencias, los 
efectos de los actos o de las omisiones de sus protagonistas. 

En política nunca hay vacíos. Siempre se llenan por unos o por otros. Con propuestas edificantes o con acciones 
catastróficas, pero siempre se van a llenar. 
En política nunca quedan deudas pendientes. Siempre se cobran. A veces pasan años antes de que se deban 
saldar. 
La sumisión, la abyección del priismo en el Congreso poblano tarde o temprano tendrá consecuencias para sus 
protagonistas. Aunque como siempre quieran disimularlo. 
Ahora con motivo del esquema llamado “Proyectos para Prestación de Servicios” (PPS) se da un roce, ya en la 

recta final de esta legislatura.  
Se asegura que desde la cúpula del tricolor nacional se ha dado la orden de votar en contra de la medida. 
Solo eso puede explicar la repentina, pero ficticia beligerancia de algunos diputados priístas, que durante los 
últimos dos años fueron completamente abyectos. 

Este jueves en el Congreso se realizará una escenificación y algunos diputados se opondrán a las medidas 
morenovallistas. 
Pero por favor, no olvidemos que todo es parte de un montaje; durante dos años y meses fueron peones del 

régimen local. Recibieron (sin pudor y sin rubor) las dádivas, las extraordinarias dietas, los bonos extras, el 
pago de gastos personales, los enormes beneficios. 
Durante más de dos años vendieron su escasa congruencia partidista. Y la cotizaron alto. 
Sin chistar asistieron a los cónclaves que se realizaban en Casa Puebla que a manera de reuniones 
preparatorias anticipaban las medidas, las propuestas, las modificaciones que los priístas aprobaron, igual de 
presurosos que los panistas.  

Solo quedan unos cuantos meses a la presente legislatura.  
Vendrá otra, en la que los priístas tendrán aun menos posiciones. 
La oposición real que puedan presentar será mínima. La mayoría de los cuadros que llegarán no se caracterizan 
ni por su congruencia ideológica, ni por su solidez intelectual. 

Será una bancada minoritaria y con escasas posibilidades de debate. 
No llegaron Pepe Doger Corte, ni Victor Manuel Giorgiana, los cuadros pensantes y combativos que el PRI de 
César Camacho Quiroz envió a una guerra, pero sin fusiles.  

El “efecto Pablo-Moreno”, la nefasta y funesta dirección de Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno 
Peña llevaron al PRI a la pulverización. 
La más raquítica presencia tricolor que se vea en un congreso local, en todo el país.  
Así pues, es muy probable que este jueves leamos a través de twitter los comentarios sobre un presunto, un 
supuesto “encontronazo” en el Congreso, pero para el enfoque de Cúpula solo se trata de una escenificación, 
un montaje, un acto de tramoya política.  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/25824-esparza-ya-es-rector-ahora-que-viene
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/25824-esparza-ya-es-rector-ahora-que-viene
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Los diputados priístas no presentan una oposición real. Son legisladores de pastel y este jueves solo 
representarán un show. 
Y los que vienen, los que tomarán protesta en la próxima legislatura serán más de lo mismo. 
Solo que en menor número. 
El PRI nada representa en el Congreso. Y esto tiene responsables con nombre y apellido. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/25812-tramoya-en-el-congreso 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Ilustre poblano 

Para orgullo de los poblanos, Gilberto Bosques Saldívar, quien naciera el 20 de julio de 1892 en Chiautla de 
Tapia, al comenzar esta semana recibió un homenaje post mortem por parte de la fundación alemana 
Alexander von Humboldt, en agradecimiento y reconocimiento de su decidido apoyo a miles de ciudadanos 

alemanes, españoles y austriacos de origen judío, que lucharon en contra del nazismo, a los que en su calidad 
de cónsul general de México en París extendió un pasaporte por instrucciones del presidente Lázaro Cárdenas, 
para salvarlos de ir a los hornos de cremación. 
Así, el maestro Gilberto Bosques se convirtió en el protector de miles de republicanos españoles, niños, 
mujeres y hombres adultos, que salieron en buques desde España con destino hacia México. 
De estos, muchos españoles pertenecían a las esferas académicas con grados superiores en derecho, medicina, 
filosofía, literatura y otras ciencias. 

Precisamente hace días murió don Santiago Genovés, español analista en psicología y especialista en la 
conducta humana al enfrentarse a situaciones extremas.  
Don Santiago sostuvo la tesis de que las conductas violentas no son por el ADN, sino por la naturaleza humana 

que se deja guiar por odios, rencores y frustraciones. 
¿Secundará el gobierno poblano el reconocimiento a tan distinguido prócer poblano? 
Al menos en Alemania así lo hicieron y hoy nos sentimos orgullosos de la proyección gigantesca de un poblano 

que con el corazón en la mano y la razón ayudó a miles de personas que quizá nunca lo conocieron. 
Por cierto, en el Congreso del estado su nombre destaca en letras de oro. 
Flor de mayo 
Con el poético nombre “Flor de mayo”, 30 bordadoras de Nautla —población enclavada en la Sierra Norte— 
crean su cooperativa para incursionar en los mercados internacionales con camisas que dejaron de ser 
regateadas y malvendidas en los tianguis de la Sierra, para ser colocadas en estanterías de lujo a un precio de 
90 dólares. 

La hazaña es producto del compromiso de un grupo de estudiantes del Tec de Monterrey plantel Santa Fe, 
quienes estudian la carrera de diseño y que decidieron organizar una empresa para apoyar a la 
comercialización de las prendas bordadas de estas mujeres que desde cinco generaciones atrás lo único que 
han hecho en su vida es bordar. 

De entrada las bordadoras fueron organizadas y comprometidas a trabajar en equipo. Posteriormente, fueron 
sometidas a talleres para perfeccionar su corte con patrones muy bien delineados, para finalmente bordar 
hasta las etiquetas de su marca. 

Los estudiantes del Tec preocupados por obtener una prenda de calidad llevaron piezas de tela de calidad y 
kilómetros de hilo que no se destiña y manche el bordado y la prenda, como tradicionalmente ocurre, por los 
materiales de ínfima calidad. 
Consolidada una producción de 90 camisas mensualmente, comenzaron a despachar de Nautla a Miami y hoy 
se exhiben y venden en las prestigiadas tiendas Malaquita y ya comienzan a cruzar caminos para llegar a los 
escaparates de las más prestigiadas tiendas de Australia y Singapur. 

El proyecto de comercialización contempla sumar a un mayor número de bordadoras, con lo cual la vida en 
Nautla y su región cambiarán definitivamente. 
Bien por los chicos del Tec de Monterrey campus Santa Fe, y el reconocimiento a las bordadoras que a partir de 
este proyecto cambiarán su sentido y calidad de vida junto con la de toda su comunidad.  

La nieta de Villa en Puebla 
La doctora Guadalupe Villa, nieta de Francisco Villa e investigadora del instituto José Luis Mora, viene este 
viernes a ofrecer una conferencia sobre “hazañas y muerte de Villa”, que es el tema de la exposición que está 

montada en el museo de la Revolución, casa de los Hermanos Serdán, con títeres de la compañía Rosete 
Aranda, empresa Carlos V. Espinal e hijos, con los que se reproducen las escenas de los momentos estelares de 
la vida del revolucionario, siguiendo las narraciones de la obra del maestro Eduardo Carrillo. 
Guadalupe Villa se ha especializado en investigaciones y análisis sobre la historia política y social en la zona 
norte del país, y en el comportamiento de las elites durante la revolución en Durango, y en diversos aspectos 
de la vida de Francisco Villa. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/25812-tramoya-en-el-congreso
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La conferencia se anuncia para las 12 del día y en esta tendrán una participación alumnos de la escuela de 
Estética y Arte de la BUAP, quienes hablarán sobre el montaje de la exposición promovida por el Consejo 
Estatal para la Cultura y las Artes. 
La virgen de los alemanes 
Pese a que la devoción católica entre los alemanes no es mayoritaria, la iglesia católica en Puebla trajó desde 

Augsburgo, Alemania, la imagen de la Virgen Desatanudos, de gran significación para los alemanes. 
Llegó a Puebla al templo de San Pedro, ubicado en 2 Oriente y 4 Norte, en donde el sacerdoteSergio Valdivia 
Bermúdez organizó una solemne recepción para recibirla y entronizarla. 
La imagen está inmortalizada por el pintor Johann Georg Melcior Schmidt y se venera desde 1700 en 
Augsburgo, en el templo de San Pedro. 

Con el arribo de la virgen Desatanudos, los alemanes radicados en Puebla tienen ya la advocación de la virgen 
que se observa rodeada de pequeños ángeles y protegida por la luz del Espíritu Santo, posada sobre la 

serpiente. 
A uno de sus costados se explica que un ángel desata los nudos de una cinta y otro ángel mas estira las cintas. 
La imagen representa los problemas humanos que con la luz divina el hombre enfrenta y logra resolver, por 
eso la virgen Desatanudos es reconocida como una eficaz intercesora en los casos difíciles de resolver. 
El mejor momento 
La entidad poblana vive el mejor momento en materia de promoción turística. 
Varios diarios de circulación nacional cada fin de semana destacan los atractivos que tiene la legendaria ciudad 

y estado, rico en tradiciones y leyendas que mantiene erguida una zona monumental con 2 mil 619 inmuebles. 
Este dato por cierto, hoy lo despliega en una campaña audaz la empresa NH hoteles en inserciones pagadas en 
las secciones de negocios de los periódicos, por medio de los cuales invita a admirar este acervo, orgullo de los 
poblanos que dice “te faltará tiempo para admirarlos”. 

Felicidades a los señores Cué, Escudero y Sánchez Brito, dueños de la marca española NH en México. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/25813-ilustre-poblano 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Miles de maestros del SNTE se manifiestan 
Poco después de las 16 horas arrancó la marcha del magisterio poblano, adherida al SNTE (secciones 23 y 51) 
para expresar su rechazo a la reforma educativa que dicen que es más bien laboral y administrativa, porque les 
cambia las reglas del juego, desconociendo derechos adquiridos a través de décadas de luchas sindicales. 
La marcha compuesta por miles de maestros de las dos secciones del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación y por estudiantes de normales, recorrió la avenida Reforma desde el Paseo Bravo hasta el Congreso 
del estado y luego al zócalo, demandando que dicha reforma sea revisada para no lesionar los derechos y 
conquistas que han logrado a lo largo de muchos años de esfuerzos y de luchas. 
Quieren ser tomados en cuenta para opinar sobre una verdadera reforma educativa que atienda los problemas 

a los que se enfrentan en su diario trabajo, afirmando que no en todos los estados del país confrontan los 
mismos problemas como suponen los “doctores” que desde sus despachos en la capital de la república deciden 
lo que hay que hacer, sin tomar en cuenta para nada a quienes en condiciones, las más de las veces adversas, 

tienen que realizar su trabajo. 
Una reforma educativa tiene que tener en cuenta diversos aspectos de la vida de los mexicanos, pues en la 
educación de niños y jóvenes pesan problemas como los de pobreza y alimentación inadecuada. 
Por muy capaz que sea un maestro, por muchos cursos que reciba, cómo puede hacer que sus alumnos 
aprovechen cabalmente sus enseñanzas si esos alumnos no desayunaron o sólo comieron una tortilla con 
frijoles y chile. ¿Por eso el maestro debe ser reprobado? 

-Pero en Oaxaca, según dijeron muchos padres de familia, dejan el aula una o dos horas después de 
haber llegado y suspenden clases a cada rato…. 
-Bueno, pues que a esos maestros los castiguen, pero ¿por qué por unos, que son minoría, nos señalan a todos 
como flojos e irresponsables?  

En la manifestación de ayer, los maestros participaban activamente, desplegaban carteles y mantas con 
demandas a las autoridades federales exigiendo que no se aplicaran los nuevos ordenamientos sin antes 
escuchar sus planteamientos y propuestas. 

-Una reforma educativa no puede ser buena si en su elaboración no intervienen los principales actores de la 
educación que son los maestros, nos dijeron, y por eso estamos protestando. 
Los profesores poblanos llenaron por completo la avenida Reforma desde la 3 Norte-Sur, hasta el Paseo Bravo. 
En la 3 dieron vuelta para pasar frente al Congreso del estado, donde realizaron un breve mitin y daban tiempo 
a que los de la organización 28 de Octubre terminaran su manifestación frente al Ayuntamiento para después 
entrar ellos. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/25813-ilustre-poblano
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Los maestros no paraban de gritar consignas. Se vio un contingente bien organizado, bien portado. En poco 
menos de dos horas desfilaron, hicieron dos mítines frente al Congreso y frente al palacio del Ayuntamiento con 
discursos breves y precisos, y se retiraron. Están exigiendo que se restituya en sus puestos a los maestros que 
fueron dados de baja hace varios meses. Dijeron que les han mentido las autoridades que dicen que ya los 
están restituyendo, pues eso es falso. 

No hubo incidentes y la vigilancia fue mínima. 
Maestros entrevistados al final del acto en el zócalo nos dijeron que si bien esta ha sido la manifestación más 
importante en este conflicto, pudo haber más gente, pero muchos de sus compañeros tienen miedo a 
represalias y tienen razón, expresaron, pues nuestro único patrimonio es nuestro trabajo, sin embargo a pesar 
de eso nuestros compañeros están despertando. 

“En la semana que termina, ha habido manifestaciones en otras importantes ciudades del estado por el mismo 
motivo y la lucha va a seguir, pero no suspenderemos las clases”. 

Acuerdos con dirigencia magisterial 
En la otra esquina, el gobierno del estado y la dirigencia de las secciones 23 y 51 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación firmaban el nuevo contrato de trabajo en el que además 
de aumento de sueldo, se lograron otras prestaciones para los mentores. 
El jefe del Ejecutivo, Rafael Moreno Valle, aprovechó la reunión en la que estuvieron los dirigentes de las dos 
secciones del SNTE, Emilio Salgado Néstor, de la 23 y Jorge Luis Barrera de la Rosa, por la 51, así como 
Alfonso Cepeda del Comité Ejecutivo Nacional para expresar que será siempre respetuoso de los derechos y de 

las conquistas laborales de todos los maestros. 
En la reunión en la que se acordó el pago del aumento salarial a partir de la segunda quincena de septiembre y 
se dieron a conocer la mejoría de otras prestaciones, estuvieron además del gobernador el secretario general 
de Gobierno, Luis Maldonado Venegas; el secretario de Finanzas del estado, Roberto Moya Clemente y el 

secretario de Educación del estado, Alberto Lozoya. 
Eligieron ayer a Alfonso Esparza, rector de la BUAP 

Como estaba previsto fue electo ayer rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla el 
maestro Alfonso Esparza Ortiz para el periodo 2013-1017. 
Sin contrincante al frente, pues los dos aspirantes que se registraron se retiraron poco después de iniciada la 
contienda, Esparza Ortiz fue electo casi por aclamación. 
Durante el tiempo que ha estado como rector interino, después de que Enrique Agüera renunció para participar 
en la contienda electoral por la presidencia municipal de Puebla, Esparza Ortiz dio muestras de gran 
sensibilidad política, de mesura, de conocimiento profundo de la vida de la principal universidad pública del 

estado y se ganó la simpatía de académicos, estudiantes y empleados, gracias a su sencillez en el trato. Él ha 
sido empleado administrativo, académico y ha participado en la vida sindical de la institución. Conoce muy bien 
todas las áreas de la institución y lo más importante, inspira confianza a maestros, estudiantes y empleados. 
Todos esperan un buen rectorado del maestro Esparza, que ya ha adelantado algunos cambios que hará para 

mejorar la administración y la calidad de la enseñanza. 
Notas breves: mientras el PRI nacional amenaza con salir a defender las propuestas del presidente 
Peña Nieto, ya están en la calle los que se oponen a las reformas educativa, energética y parte de la 

hacendaria… Ayer en Puebla miles de maestros y miembros de la organización 28 de Octubre, que 
marcharon y se manifestaron por separado, rechazaron las reformas educativa y energética, y del PRI sólo se 
ha visto la tímida adhesión a las propuestas presidenciales en un lejano municipio de la Sierra Norte… Las 
protestas de los maestros, parece que van en aumento. No sólo en Puebla, sino en ciudades de todos 
los estados del país y de aquí del estado los docentes del SNTE han salido a demandar que antes de poner en 
práctica los nuevos ordenamientos educativos, se escuche la voz de los principales actores de la educación, los 

maestros… Ayer 11 de septiembre se conmemoró el 40 aniversario del golpe de estado que el general 
Augusto Pinochet dio al gobierno chileno encabezado por Salvador Allende, uno de los latinoamericanos más 
destacados del siglo XX, quien había sido electo presidente de Chile en un proceso democrático. Se acusa a los 
Estados Unidos de haber provocado el golpe a través de su nefasta CIA… También se cumplieron 12 años 
del atentado a las Torres Gemelas de Nueva York, hecho que desató una guerra de Estados Unidos 

contra Irak. Se provocó la caída de Sadam Hussein, se desorganizó al país y aunque ya se retiraron las tropas 
estadounidenses de territorio iraquí, la violencia y los problemas continúan allá. El derribo de las torres provocó 

la muerte de miles de personas, civiles todas, entre ellas dos emigrantes de la Mixteca poblana. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/25816-miles-de-maestros-del-snte-se-
manifiestan 
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(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Alfonso Esparza, legitimado; el doble discurso del panista gobernador Moreno Rosas 
Este viernes, cuando el Consejo Universitario califique la elección para Rector, Alfonso Esparza Ortiz, empezará 
a escribir una nueva historia en la BUAP, donde la INCLUSIÓN será esencial para consolidar su proyecto 

académico y desarrollo educativo. 
Esparza, llegará a su toma de posesión absolutamente LEGITIMADO por el voto de Maestros, estudiantes y 
trabajadores. Y si bien fue candidato único, el reto era superar las expectativas en las urnas, lográndolo de 
manera abrumadora. La aceptación universitaria mostrada en la campaña y ayer en las urnas, fue 
impresionante, generándose entre la tranquilidad que se respira desde hace muchos años en la casa de 

estudios. 
Para todos aquellos que han insistido en el destierro agüerista, pican en lugar equivocado. No es con 

descalificaciones ni con deslindes innecesarios, que nadie en la BUAP ha pedido, como Esparza trazará su 
camino al frente de la rectoría. Es el trabajo, su sensibilidad, su institucionalidad, el refrendo de la identidad de 
la Benemérita y la conciliación permanente de intereses, lo que le dará brillantez. 
Todos los Rectores tienen su pasado, un lugar en la universidad y en la sociedad poblana. Ahí están Luis Rivera 
Terrazas, Alfonso Vélez Pliego, Samuel Malpica Uribe, José Doger Corte, Enrique Doger Guerrero, Enrique 
Agüera Ibáñez. 
Éste último tuvo un papel destacado con todo su equipo, siendo reconocido en Puebla, a nivel nacional e 

internacional, no hay que olvidarlo. Hasta sus detractores, que hoy lo atacan furibundos, lo elogiaron 
grandiosamente. Triste paradoja guiada por conveniencias malsanas. 
Es el turno de Alfonso Esparza Ortiz. 
Nadie le puede regatear méritos, capacidad y trayectoria universitaria. Es la hora; es su hora; que no quede 

duda. 
********** 

NO HA PODIDO ocultar su doble discurso. 
Me refiero al Gobernador panista, Rafael Moreno Rosas. 
Por un lado, se muestra simpatizante de las iniciativas del Presidente Enrique Peña Nieto; por otra parte, en los 
sótanos de la política sórdida, pide a columnistas de periódicos, revistas y programas radiofónicos que controla 
con cañonazos monetarios, que despotriquen contra el Jefe de la Nación; avala el descontento empresarial por 
la reforma fiscal y educativa y coadyuva a fortalecer la oposición del líder del PAN, Gustavo Madero Muñoz, en 
aras de obtener mayores canonjías presidenciales, lo que representa un chantaje burdo. 

Esos mismos columnistas que se desgarran las vestiduras, dizque defendiendo la soberanía nacional, 
mostrando una xenofobia recalcitrante, parecen no entender los alcances de la privatización del servicio de 
agua potable en Puebla, que pretende Moreno Valle sea aprobada por el Congreso del Estado. 
Se dicen sorprendidos; soslayan el perjuicio de la propuesta del mandatario; no saben si los ciudadanos serán 

afectados y tampoco critican que las tarifas de agua se manejarán de manera arbitraria, además de 
concesionar el servicio a grupos predilectos del nieto del General repudiado y, si se puede, le entrarían al 
negocio empresas extranjeras. 

Por primera vez, Diputados locales darán un revés a la iniciativa de Moreno Rosas, queriendo enseñar que son 
oposición, aunque valdrá un carajo, porque será aprobada por mayoría y para que más les duela, su eterno 
aliado en elecciones, el Partido Verde Ecologista, irá por la afirmativa. 
********** 
EL PRESIDENTE de la República, Enrique Peña Nieto, invitó a comer a "Los Pinos" a los Diputados Federales 
priistas y a su dirigencia encabezada por César Camacho Quiroz e Ivonne Ortega, para agradecerles su 

respaldo a la aprobación de sus iniciativas. 
Pero hubo una deferencia especial para el titular del ICADEP, Guillermo Deloya Cobián, quien gracias a su 
trabajo pulcro e ideología priista a toda prueba, ha ido ganando espacios y adeptos. 
********** 
EN LA PUEBLA DE NO PASA NADA y cuando pasa, tampoco pasa, resulta que el domingo pasado fue localizado 

el cuerpo sin vida de un hombre en la colonia Clavijero. 
Uno más, dirán los insensibles, nada más que fue identificado como el Coordinador de Operaciones de 

Protección Civil del Estado, de 48 años de edad, quien fue amarrado de las manos, vendado de los ojos y 
recibió el tiro de gracia. 
Su nombre: Juan Alberto García Aspe. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-12/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
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*Los traidores en el Congreso  
*Circo, maroma y teatro el 15 
Ayer, durante la sesión de la Comisión de Medio Ambiente en el Congreso del Estado hubo dos traidores, 
quienes permitieron que se aprobara la iniciativa morenovallista para reformar la Ley Estatal del Agua que dará 
lugar a la privatización del Soapap. 

Los diputados Elías Abaid Kuri, del Partido Verde Ecologista de México, se entiende es alianza con el PRI, se 
prestó a votar a favor, en tanto que la legisladora priista, Zenorina González Ortega, también lo permitió al 
faltar a la sesión extrañamente. 
Si el voto de ambos hubiera sido en contra, junto con el de los priístas Felipe Espinoza Rodríguez y Jesús 
Vázquez Viveros, la iniciativa no habría pasado, ya que quienes la apoyaron fueron los diputados panistas 

Josefina Buxadé Castelán y Ana María Jiménez Ortiz, así como el aliancista Benedicto Cortés Díaz. El resultado 
sería cuatro en contra y tres a favor. 

La explicación que dio Abaid Kuri da risa: 
“La aprobación del proyecto no establece la privatización de las entidades estatales, lo que se abre es la 
posibilidad para que el gobierno las entregue en concesión”. 
“Aquí de lo que se trata es que en un momento dado se pueda concesionar el servicio, no estamos diciendo que 
se está privatizando el recurso hidráulico, que es el agua, que es un bien público, aquí lo que se abre es la 
posibilidad de que si es necesario para seguir dando el servicio que los poblanos necesitamos, se puedan dar en 
base a una inyección de recursos”, señaló el legislador. 

Ahora, hay que saber cuál fue la causa por la que faltó la diputada Zenorina González Ortega a una sesión tan 
importante, lo que deja dudas de su honorabilidad. 
Con todo ello, serán los concesionarios y no el Congreso, los que decidan la tarifa del servicio de agua potable 
a los usuarios. 

Las expresiones de la sociedad de estar en contra de esta iniciativa no fueron tomadas en cuenta. 
Aún cuando en el Pleno de Diputados los priístas van a votar en contra, se aprobará por mayoría. 

Para que hacer más teatro. 
Nada detiene a las iniciativas morenovallistas. 
No hay poder humano. 
Lo que dicen los legisladores priístas: 
“El ejecutivo a través de esta iniciativa nos consta que evidentemente lo que quiere es totalmente entregar el 
Soapap a una empresa privada, además darle garantías para que cualquier circunstancia que yo tenga sea en 
contra de los usuarios”. 

La iniciativa de reformas a la Ley del Agua para el Estado se enlistará en la sesión extraordinaria de este 
jueves. 
¡Cómo nos va a ir con el pago del agua potable!  
NO HAY TRANSPARENCIA  

Según el año pasado, el gasto en el 15 de Septiembre para celebrar las fiestas patrias fue de unos 30 millones 
de pesos. 
Claro, cantidad inflada. 

Ahora, para el domingo, con los escenarios que han anunciado los gobiernos panistas estatal y municipal a lo 
largo del corredor turístico desde Catedral hasta el cerro, lo van a doblar. 
Lógicamente, también inflado. 
No se dan a conocer datos exactos de lo que va a costar a los poblanos. 
Traer y contratar a gran número de artistas, cuesta caro. 
Además, el circo, maroma y teatro en el cerro morenovallista. 

Todo eso, coinciden observadores, sólo sirve para aumentar la imagen del gobernador. 
Televisión, radio y prensa a su servicio. 
Los poblanos ahí van. 
Al fin y al cabo saben que todo se paga con su dinero. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-12/mirador  

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Peña Nieto, La Cigarra 
La mentada reforma hacendaria representa en los hechos un severo golpe bajo a la clase media. 
Que no salga el gobierno de Enrique Peña Nieto con que se trata de un esfuerzo por hacer un México mejor 
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cuando se atenta contra el ingreso familiar, por la vía del cobro de más impuestos al consumo. 
Su reforma estimula los polos de opulencia y de miseria, además de que cobija la improductividad y premia a 
los fósiles de la economía con sus esquemas paternalistas de pensiones y seguro de desempleo. 
Para explicar mejor, vale utilizar dos ejemplos: 
VERSIÓN CLÁSICA: 

- La hormiga trabaja a brazo partido todo el verano bajo un calor aplastante. 
- Construye su casa y se aprovisiona de víveres para el invierno. 
- La cigarra piensa que la hormiga es tonta y se pasa el verano riendo, bailando y jugando. 
- Cuando llega el invierno, la hormiga se refugia en su casita donde tiene todo lo que le hace falta hasta la 
primavera. 

- La cigarra, tiritando, sin comida y sin cobijo, muere de frío. 
VERSIÓN PEÑA NIETO: 

La hormiga trabaja a brazo partido todo el verano bajo un calor aplastante. 
Construye su casa y se aprovisiona de víveres para el invierno. 
La cigarra piensa que la hormiga es tonta y se pasa el verano riendo, bailando y jugando. 
Cuando llega el invierno, la hormiga se refugia en su casita donde tiene todo lo que le hace falta hasta la 
primavera. 
La cigarra, tiritando, organiza una rueda de prensa en la que se pregunta por qué la hormiga tiene derecho a 
vivienda y comida, cuando hay otros, con menos suerte que ella, que tienen frío y hambre. 

La televisión organiza con Laura de América un programa en vivo en el que la cigarra sale pasando frío y 
calamidades, y a la vez muestran extractos del video de la hormiga bien calientita en su casa y con la mesa 
llena de comida. 
Todo mundo se sorprende de que en un país próspero como el suyo dejen sufrir a la pobre cigarra, mientras 

hay otros que viven en la abundancia. 
Las asociaciones contra la pobreza, antorchistas, maestros y la Comisión de Derechos Humanos se manifiestan 

delante de la casa de la hormiga y la pintarrajean. 
Los periodistas organizan una serie de artículos en los que cuestionan cómo la hormiga se ha enriquecido a 
espaldas de la cigarra... e instan al público a opinar en sus encuestas telefónicas y on line, a través de una 
mañosa pregunta donde tienen qué escoger si son partidarios de la igualdad o de la discriminación. (Como la 
'egoísta e insensible hormiga') 
Respondiendo a las encuestas de opinión, el Congreso se pronuncia por una Ley sobre la igualdad económica y 
se le cobre IVA a sus ingresos directo y de consumo. 

Los impuestos a la hormiga son elevados notoriamente y por si fuera poco, se le asigna una altísima multa 
porque no se hizo cargo de la cigarra, en el invierno. 
La hormiga decepcionada, empaca y termina por irse a otro país, donde su esfuerzo sea reconocido y pueda 
disfrutar libremente de los frutos de su trabajo... donde no se le juzgue ni se le castigue, cuando tenga éxito. 

La antigua casa de la hormiga se convierte en albergue social para cigarras que esperan a que alguien llegue a 
donarles el alimento y los recursos para sobrevivir dignamente. 
Al gobierno se le reprocha no poner los medios necesarios. Los partidos proponen una comisión de 

investigación pluripartidista, que costará 100 millones de pesos. 
Entretanto, la cigarra muere de una sobredosis de holganza, comida y cerveza. Los medios de comunicación 
comentan el fracaso del gobierno para corregir las desigualdades sociales y la injusticia económica. 
La casa termina siendo ocupada por una banda de arañas inmigrantes. 
Es neta. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10931&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Los 4 jinetes del morenovallismo 
También en lo político, el círculo cercano al gobernador Moreno Valle ha sufrido transformaciones importantes. 

En este caso específico, se trata de un muy interesante proceso de depuración que ha decantado a los 
indeseables, puesto en la banca a los mediocres y enfriado completamente a los traidores. 
El ejercicio de gobierno le ha servido en los hechos al mandatario poblano como un filtro que ha limpiado su 

burbuja, un involuntario pero muy sano ejercicio que pudiera darle buenos dividendos en la segunda mitad de 
su sexenio y continuar con su proyecto político personal si otra vez los astros se le alinean. 
La burbuja compacta, la que resistió contra viento y marea aún en los momentos más difíciles se fracturó 
irremediablemente cuando se alcanzó el tan anhelado objetivo de convertirse en el grupo político dominante en 
el estado. Víctimas de sus propios apetitos, de la inevitable autocomplacencia y de las pueriles y estériles 
luchas por ver quién se coloca mejor en el afecto del tlatoani, buena parte de la tropa morenovallista mostró su 
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verdadero tamaño y entonces se volvió evidente que no daban para generales. 
De esta manera, una vez concretado el objetivo de convertir a Tony Gali en alcalde de la capital y desde esta 
posición fortalecer al grupo, en los hechos son 4 los personajes que se han convertido en los auténticos pilares 
del gobernador. 
Son, para que me entienda, los imprescindibles. 

Más allá de que usted esté de acuerdo o no con las formas, los estilos, personalidades y capacidades, en los 
hechos son quienes hoy se han convertido en los operadores más importantes para Rafael Moreno Valle. 
José Cabalán Macari es el incondicional, el amigo de toda la vida y el que posee la confianza absoluta del 
mandatario. Siempre institucional y disciplinado le entra sin chistar a los distintos toros que le avientan. Nunca 
se brincará las trancas ni pondrá en riesgo los intereses del gobernador por saciar apetitos personales. 

Hoy tiene la responsabilidad de operar el programa de obra pública en la segunda mitad del sexenio, una de las 
cartas de presentación de RMV para su incursión en las grandes ligas de la política nacional. 

Eukid Castañón Herrera es el operador político por experiencia. Quien mueve los hilos finos de la 
interlocución con distintos grupos, políticos y sociales. Es quien da resultados concretos y  a quien le encargan 
tareas prioritarias, a veces titánicas y que no siempre tienen que ver directamente con su supuesto ámbito de 
competencia. 
Hoy tiene la responsabilidad de mantener la casa limpia y evitar cualquier cuestionamiento o duda de la 
honestidad de los servidores públicos estatales. 
Luis Maldonado Villegas es el hombre de las relaciones con lo más granado de la política nacional. Es el 

interlocutor con el gobierno federal y con actores que potencialmente pueden ser valiosos para el proyecto 
transexenal del gobernador. 
Su magnífica interlocución con la izquierda mexicana y sus principales figuras ayudan a ampliar la baraja de 
probables apoyos para la presidencial. 

Roberto Moya Clemente es el férreo dictador de las finanzas estatales. El hombre de la disciplina dura y el 
encargado de la ingrata tarea de meter en cintura a quienes ejercen el gasto público. Se trata del amigo de la 

infancia que, sin ser parte formal de la burbuja, tiene la absoluta confianza del gobernador. Detesta los 
reflectores y la presencia mediática y se centra única y exclusivamente en los resultados. Será parte 
fundamental en el buen cierre de la administración y tiene un lugar asegurado en el manejo de los recursos 
para lo que sigue. 
Pues ya lo ve, al margen de posturas, filigranas y mamonerías, estos cuatro personajes son quienes realmente 
forman el núcleo compacto de la burbuja morenovallista y de su chamba dependerá mucho el futuro político de 
Rafael Moreno Valle. 

Le duela a quien le duela 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10932&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Verdad Aristotélica y la Sucesión en la BUAP 
En la BUAP ya no existen los agüeristas. 
Hoy por hoy se esparcieron, valga la redundancia, los esparzistas. 
No podía ser de otra manera. 

Es un fenómeno que ocurre en cada sucesión. 
El hijo devora al padre. 
Lo curioso en este caso es que Enrique Agüera no se inconformó y dejó que las cosas sucedieran como hasta el 
cierre de esta edición están ocurriendo. 
No fue lo mismo con Enrique Doger. 
¿Qué año era aquél? 

2004. 

Mario Marín, candidato a la gubernatura, se peleó a muerte con Doger, que a su vez buscaba ser alcalde con el 
apoyo de Melquiades Morales. 
La filtración de una lista de teléfonos de la BUAP que eran utilizados en la casa de campaña del ex rector 
provocó una virulenta reacción del mismo. 
Y es que renunció por segunda vez a la candidatura. 
Todos intervinieron. 

Bartlett (hoy demócrata), don Melquiades, la dirigencia nacional del PRI… 
Y lograron convencer a Doger de que se quedara. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10932&Itemid=71
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Lo que no hicieron fue borrar de su cabeza la idea –funesta- de que Agüera, su hijo político y heredero, estaba 
detrás del manotazo. 
Esta transición, hay que decirlo, ha sido mucho más tenue. 
Alfonso Esparza, rector interino, sólo recurrió al sentido común para colocarse en la ruta de la Rectoría. 
Su aliado principal es, faltaba más, el gobernador Rafael Moreno Valle, quien en campaña jamás se confrontó 

con Enrique Agüera. 
El mérito es de ambos. 
Agüera jamás osó tocar al gobernador. 
Y cuando así parecía, de inmediato salió a decir que no, que la prensa quería amarrar navajas, que Moreno Valle 
no era su objetivo. 

Una paz porfiriana se impuso en la campaña. 
Y en un contexto como ése se dio el encuentro –se tejieron las simpatías- entre el gobernador y Alfonso 

Esparza. 
Lo curioso del caso –lo inédito- es que Agüera nunca, jamás, intentó desestabilizar a la BUAP. 
Guardó una conducta institucional. 
Y trazó su propia ruta crítica tras la elección del 7 de julio. 
Es decir: guardó su luto, se casó por la iglesia, se fue de viaje, regresó a la realidad poblana y se reincorporó a 
la vida pública. 
Su fin es uno: ser diputado federal en el 2015. 

Y cuando alguien le pregunta por la BUAP tiene a la mano una respuesta aristotélica: El corredor no puede 
alcanzar infinitos puntos en un tiempo finito. 
En otras palabras: El corredor no puede alcanzar la meta saltándose al destino. 
Las transiciones en la BUAP son ejemplares. 

Quien llega, asume el poder de inmediato. 
No espera a que el padre tenga la tentación de la permanencia. 

Todo sucede en décimas de segundo. 
Es una inmolación. 
Ayer, de manera simbólica, se dio el cambio de una estafeta que en realidad se había dado antes del 7 de julio. 
Y con una novedad: 
No hay muertos. 
No hay heridos. 
La verdad aristotélica, otra vez, alcanzó a la universidad.  

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6082 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
De coordinadores parlamentarios y nuevos aspirantes a la minigubernatura 
Que el coordinador del grupo parlamentario del PAN en la próxima legislatura no será Víctor León 
Castañeda, como el jueves pasado lo publicó el periodista Marco Aurelio Mirón en El Sol de Puebla y al día 

siguiente lo ratificó su jefe, Jorge Rodríguez Corona, quien además aclaró que el ex presidente de San 
Martín Texmelucan no era una propuesta del gobernador Rafael Moreno Valle sino del presidente del 
Comité Directivo Estatal del blanquiazul, Rafael Micalco Méndez. 
En efecto, Víctor León es una de las opciones de Rafael Micalco. La otra alternativa, y que ha logrado 
transitar mejor, es un ex miembro del gabinete del mandatario estatal que es panista desde 1995, 
cuando fue postulado como candidato ala presidencia municipal de Atlixco —que gobernó de 1996 a 1999—
, pero que además ha sido directivo de la Coparmex y de la Cámara de Comercio en su ciudad natal. 

Para más señas, fue diputado federal de 2000 a 2003, Oficial Mayor de la Sedesol federal en el último 

tramo de la presidencia de Vicente Fox, y coordinador nacional del Programa Oportunidades en el 
sexenio de Felipe Calderón. 
Regresó a la entidad como secretario de Desarrollo Social del gobernador Rafael Moreno Valle, cargo del 
que se separó a principios de este año para ser nominado como candidato de la Coalición Puebla Unida por 
el distrito 21. 
Así es. Se trata del médico cirujano Neftalí Salvador Escobedo Zoletto. 

*** 
Que Jorge Fouad Aguilar Chedraui no es la única carta del gobernador Rafael Moreno Valle para la 
llamada minigubernatura, del 2017 al 2018. A la lista agregue un par de nombres: el de José Cabalán 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6082
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Macari Álvaro, que hoy despacha como secretario de Infraestructura, y el del diputado federal Rafael 
Alejandro Micalco Méndez. 
El primero adquirirá una gran relevancia en la segunda mitad del sexenio morenovallista, sobre todo 
en la capital y en algunos municipios del interior del estado, donde se proyectan obras de alto impacto que 
estarán a su cargo y que serán utilizadas —siguiendo la fórmula de José Antonio Gali— en beneficio de su 

proyección e imagen, con miras a las elecciones locales de julio de 2016. 
Micalco Méndez es otro personaje al que no hay que perder de vista. Su proyecto, vale la pena 
aclararlo, no era ser gobernador sino senador de la República. Sin embargo su jefe político ya le abrió esa 
posibilidad y éste no la dejará pasar, y menos ahora que tiene pretexto para recorrer la entidad de norte 
sur y de oriente a poniente, aprovechando que es el presidente estatal del PAN y que hay necesidad de 

renovar y reforzar sus estructuras municipales y regionales con la ayuda de los más de cien alcaldes y 19 
diputados locales que tendrá su partido hasta el 2018. 

*** 
Trivia: 
¿Con qué importante secretario del gabinete presidencial el gobernador Rafael Moreno Valle tuvo una 
larga, pero larga, cena la noche de este martes? 
Un tip: el susodicho fue uno de los invitados de honor que lo acompañaron en su boda. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Rafael von Raesfeld) 

 
Siria en la mirada Internacional 

Los daños que siempre se producen en un conflicto interno de cualquier país, traen desestabilidad por los altos 
costos económicos y políticos que conlleva, además de que el más fuerte impacto recae en el ámbito social, ya 
que se ve afectada la población entera. Ahora, hablar de una guerra civil, aumenta considerablemente el 
impacto que se produce no solo a nivel interno sino a nivel internacional. 
Las dimensiones que una guerra civil alcanza son gigantescas por las “atrocidades” que esta genera, pero lo 

son más cuando ésta se prolonga. En concreto nos referimos a Siria, que desde el año 2011 entró en lo que se 
llamó “Primavera Árabe” y lo que comenzó con un disturbio para pedir mayores libertades  y participación 
ciudadana que no existían, se ha convertido actualmente en una zona de guerra. 
En concreto, lo que ha hecho voltear a la Comunidad Internacional es el supuesto uso de armas químicas por 
parte del gobierno sirio sobre su población. Y es  que el pasado 21 de agosto en Guta Oriental, se llevó a cabo 
un atentado en el que hubo aproximadamente 1,300 muertos de los cuales 355 se presume de acuerdo a 

informes de la ONG “Sin Fronteras”,  fueron a causa de la utilización de un gas letal. 
Este hecho hizo que países como Gran Bretaña e Irlanda del Norte, Alemania, Francia, Israel y los Estados 

Unidos, principalmente manifestaran que este tipo de acciones no estarán permitidas y que de ser necesario se 
intervendría militarmente para mantener la paz y seguridad mundial. 
Derivado de lo anterior, la ONU se encargó de analizar y tomar muestras que corroboraran el uso de armas 
químicas, argumento sostenido por Estados Unidos y descalificado por Rusia y China por falta de pruebas. Al 
día de hoy, no se ha comprobado el uso de armas químicas sobre la población, pero ante la posesión por parte 

del gobierno sirio, pone todo en su contra. 
Lo que si ha confirmado y denunciado en su último informe La Comisión de Investigación de la ONU sobre 
crímenes contra los Derechos Humanos en Siria, es que ambos bandos, tanto el gobierno Sirio como los 
opositores violentan gravemente los Derechos de las personas ya que se cometen asesinatos, torturas, 
violaciones y desapariciones forzosas, que constituyen “crímenes contra la humanidad". 
Dadas las circunstancias y ante la amenaza por parte de Estados Unidos de intervenir militarmente en Siria de 
forma “limitada”, han provocado desesperadamente una resolución diplomática. Es por ello que Rusia presentó 

una propuesta, la cual es avalada por China. Dicha propuesta básicamente contempla el desarme de Siria y que 
se una a la Organización para la Prohibición de las Armas Químicas, para que sus armas sean destruidas. 

Además contempla un amplio permiso para poder acceder a sus depósitos de armas. 
Esto ha derivado en que la Comunidad Internacional está alerta para que no se trate de una maniobra 
distractora y que Siria, quien ha aceptado dicha propuesta rusa,  cumpla y se evite una intervención militar, la 
cual aun sigue sobre la mesa. 

En todo esto hay que considerar que países como Alemania, Rusia, China alientan el uso de la diplomacia para 
resolver este conflicto, ya que una intervención causaría mayor desestabilidad en la región. 
Para solucionar la guerra civil en Siria hay que agotar todas las alternativas que la diplomacia y la buena 
voluntad de los Estados ofrece. Los Estados al resolverlo, deben tener presente las atroces cifras que dicho 
conflicto va dejando desde su inicio, el impacto y consecuencias que trae consigo, ya que han muerto más de 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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100 mil personas, ha provocado la migración de millones de refugiados y de acuerdo a datos del Comité de la 
ONU sobre los Derechos del Niño, son más de 7 mil menores los que han fallecido y ni se diga de la cantidad de 
violaciones a los Derechos Humanos que día con día se van acumulando. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-11/siria-en-la-mirada-internacional 

 
(Marisa Ortiz) 
 
¿Qué Informó? 

A 9 meses de Gobierno del nuevo Presidente de México la situación no amerita otra cosa más que 
preocupación ya que los siguientes datos y cifras lo demuestran:                

1.- Ocupamos el séptimo lugar en los países con mayor tasa de inflación de la OCD. Los productos pecuarios 
son los que mayor incremento en los precios han sufrido dentro de la administración de Peña Nieto. 
2.- En los primeros seis meses del gobierno de Peña Nieto se ha incrementado el desempleo en una tercera 
parte más que con Calderón. (FCH 3.7%, EPN 5.0%). 

3.- Los nuevos empleos inscritos en el IMSS en el primer semestre del gobierno de Peña nieto, son los más 
bajos de los últimos años. (2010: 403.976; 2011: 302.920; 2012: 378.971 y2013: 252.209). 

 
4.- Nuevos Empleos registrados en el IMSS, de febrero o julio de 2013 demuestran la tendencia de registro de 

nuevos empleos en la administración de Peña Nieto es a la baja.      

   
5.- Los ingresos con Peña Nieto han caído en 167.9% con respecto a lo que se hacía en la administración de 
Felipe Calderón. 

 
  

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-11/siria-en-la-mirada-internacional
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6.- Hay un subejercicio generalizado en la mayoría de las Secretarías de la Administración Pública Federal, en 
particular de las que deberían impulsar el desarrollo del país. 
  

 
6.- El subejercicio anteriormente descrito está presente en programas fundamentales para México y el combate 

de la inequidad del ingreso de los ciudadanos. 

 
7.- Con subejercicios de esta magnitud nunca vamos a terminar con la pobreza en México: 

 
 Con lo anteriormente expuesto se ha demostrado que falta una estrategia más clara y contundente ya que se 
le ha dado mucho tiempo al manejo mediático y no han ayudado a resolver en lo más mínimo los problemas 
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para las que son diseñadas, un claro ejemplo es la famosísima Cruzada Nacional contra el Hambre, 
actualmente no se saben los montos de inversión del Gobierno Federal no hay un procedimiento claro en el que 
se mencionen las acciones así como el desarrollo de la estrategia o programa, la Secretaría de Desarrollo Social 
Federal estuvo en semanas pasadas en el CIS de Azumiatla y tristemente no informo cantidad alguna de la 
aportación federal para el programa, tampoco dió una explicación breve y sucinta de las acciones emprendidas 

por los Gobiernos para lograr el objetivo de la estrategia o programa. 
El conocimiento de la realidad permite dar soluciones efectivas por lo cual es importante reconocerla por lo 
tanto al día de hoy solo queda esperar que el Presidente de nuestro País realice un ejercicio de 
sinceridad asimismo se trabaje fuertemente para no disimular toda vez que los mexicanos necesitan y 
demandan SOLUCIONES a los problemas de nuestro México. 

Los legisladores federales hemos demostrado que estamos apostados para trabajar en lograr las reformas 
estructurales que están pendientes siempre y cuando contemplen lo mejor para el bienestar de los mexicanos. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-11/que-informo 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Pueblos Mágicos a revisión 
Pues con la novedad de que el programa de la Secretaría de Turismo (Sectur), llamado Pueblos 
Mágicos, será revisado a fondo por la actual administración federal. 
Este programa fue creado en 2001 en el sexenio de Vicente Fox, pero ante el abuso en el nombramiento de 
Pueblos Mágicos debido a que en tres años pasaron de 36 a 83, la Sectur efectuará una extensa revisión a las 

reglas de operación. 
También serán analizados con lupa los casos en los cuales durante los últimos tres años, de 2009 a 20112 se 

duplicó el número de Pueblos Mágicos. 
Las causas de la investigación federal son varias: provocan mayor gasto presupuestal, la existencia de 
indicadores que demuestran que muchos no han sido viables y rentables, no hubo consultas con los 
participantes del sector y hay que evitar la perversión del concepto. 
Por vía de mientras, el subsecretario de Operación Turística de la Sectur, Carlos Joaquín González, anunció que 

por lo pronto no habrá nuevos nombramientos hasta terminar con la revisión del programa. 
De acuerdo a varios expertos en el ramo turístico a finales del sexenio de Felipe Calderón se abusó de la 
certificación  de Pueblos Mágicos. Hace falta un buen empuje y una reorganización. 
El presidente de Grupo Bojórquez, Armando Bojórquez, por ejemplo señala que hubo abuso político y no 
estratégico. Los operadores mayoristas no fueron consultados. 
No todos los Pueblos mágicos cumplen con buenos servicios, precios hoteleros, infraestructura, no hay catálogo 

de lugares culturales y de entretenimiento. Ahora a muchos se les llama Pueblos Trágicos. 
Francisco Madrid, director de la Escuela de Turismo de la Universidad Anáhuac indica que al inicio fue un 

programa exitoso pero puede perder sus virtudes por tantas certificaciones. 
Para este año la Sectur tiene mediante los Convenios de Coordinación en Materia de Reasignación de Recursos 
un presupuesto de mil 180 millones de pesos. 
Pese a los lineamientos para calificar el desempeño de Pueblos Mágicos, existen pocos indicadores oficiales, 
federales y locales, para determinar la eficacia del programa. 

Como ejemplo, de acuerdo a la actividad hotelera, el sistema Datatur, informa de cuatro importantes y 
conocidos Pueblos Mágicos, con desempeño pobre en 2012: 
San Cristóbal de las Casas, Chiapas, tuvo un índice de ocupación hotelera de 37.8%. Taxco, Guerrero, de 
26.7%. Valle de Bravo, Estado de México, de 29.4%. El Fuerte, Sinaloa, de 14.8%. 
Puebla inició con Cuetzalan del Progreso en 2001. Pero en el último año de Felipe Calderón el gobierno del 
estado consiguió la certificación de otros Pueblos Mágicos como son  Chignahuapan, San Pedro y San Andrés 
Cholula  en la parte de la pirámide y el zócalo, Pahuatlán, Tlatlauquitepec, Xicotepec y Zacatlán. 

A la fecha Pahuatlán, Tlatlauquitepec, Chignahuapan y Xicotepec en Puebla son los que no han tenido aumento 
de visitantes y tienen poca oferta turística. 

Este año veremos el futuro de los llamados Pueblos Mágicos de Puebla. 
DE TODO UN POCO 
LOS  “NAHUALES”, un grupo de profesores egresados de la Escuela Normal Superior del Estado de Puebla, que 
se llaman así porque la Normal inició en la 12 Poniente entre la 5 y la 7 Norte, en la actual escuela Enrique C. 

Rebsamen, calle conocida como “del Nahual”, se reunieron convocados por Dolores Camacho, y Graciano 
Landeta. 
PARA refrendar compromisos de trabajo conjunto con directivos y padres de familia, el diputado local electo, 
Jorge Aguilar Chedraui, visitó el Centro Escolar Presidente Gustavo Díaz Ordaz para continuar recogiendo 
propuestas que contribuyan a generar proyectos para el desarrollo de la zona sur de la capital poblana.  

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-11/que-informo


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 12 de Septiembre de 2013 

 
 

 36 

DESPUÉS de más de 15 días de iniciado el nuevo ciclo escolar, los estudiantes del bachillerato “Ignacio López 
Rayón” de la sección tercera de Tehuitzingo este municipio, siguen con las mismas carencias de siempre: no 
tienen aulas para tomar clases, denunció Marlhen Tapia Llanos. La Secretaría de Educación Pública y el 
Gobierno del estado han ignorado las solicitudes de los maestros y alumnos. 
TRAS DOS años de gestiones y manifestaciones en el Centro Histórico, finalmente el ayuntamiento capitalino 

que dirige Eduardo Rivera, firmó una minuta de trabajo en la que se compromete a realizar 36 acciones del 
pliego petitorio del Movimiento Antorchista, que incluye la liberación de cerca de 25 millones de pesos 
gestionados por los diputados federales Soraya Córdova y Lisandro Campos, para pavimentar calles y construir 
aulas en dos bachilleratos. 
AMIGOS y ex funcionarios de la época del profesor Jorge Murad Macluf, se mostraron extrañados debido a que 

el 9 de agosto pasado, no se realizó la ceremonia luctuosa conmemorativa a los 27 años de su trágico 
fallecimiento. 

PARA INTEGRAR un Programa Nacional de Derechos Humanos, que inscriba estrategias y líneas de acción, es 
necesario un eje transversal en la armonización de los instrumentos firmados, con las recomendaciones 
dirigidas a México por los comités de Naciones Unidas, afirmó la senadora poblana Lucero Saldaña Pérez, al 
participar en el foro “México frente al sistema internacional de derechos humanos. Retos y Oportunidades”, 
donde dejó en  claro que el Senado de la República tiene un gran compromiso con el tema de las garantías 
individuales. 
PARA DAR continuidad del Convenio de Formalización del Empleo en Puebla, la delegación federal de la 

Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) a cargo de Vanessa Barahona, promueve acercamientos con 
los  sectores que forman parte de la economía con la finalidad de informarles y convencerles de incorporarse a 
este esquema que propone el Presidente Enrique Peña Nieto. Se reunió con el Presidente de la Asociación 
Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, Guillermo Salgado Castañeda. 

LA ALCALDESA de Santa Inés Ahuatempan, Edith Villa Trujillo, denunció que un grupo de pobladores, liderados 
por el ex candidato de Puebla Unida a la alcaldía, intenta desestabilizar la paz y tranquilidad del municipio, 

usando para ello supuestos llamados a la “seguridad”, y convocó a la Secretaría General de Gobierno del 
estado a no sumarse a este “tipo de provocaciones”. Acusó concretamente a Argimiro Sabino Rojas. 
EN GIRA de trabajo por Xicotepec de Juárez,  el delegado del Instituto Nacional de la Economía Social (INAES), 
Jorge Arroyo García, entregó 31 millones de pesos  a 700 personas que han formado 102 empresas sociales en 
los municipios de Huauchinango, Zacatlán, Chignahuapan y Xicotepec de Juárez. Estas empresas crean 700 
empleos directos y más de 3 mil indirectos, que constituye un alivio a la desocupación existente en la sierra 
norte. 

En fin, como escribió Asoreth en su poema Un Mito: 
Es un mito… es un pueblo… 
pueblo de mar y de sal, 
de briza y de amor. 

Pueblo testigo de cien años de  felicidad, 
de tristeza, fortuna y desdicha, 
pueblo que alberga  a pensativos, 

meditabundos y combativos; 
a parranderos,obsesivos, y negros. 
Pueblo que es pincelada mágica 
del más insigne pintor del universo, 
pueblo que da paz a mi alma 
pueblo que da tinta a mi pluma. 

Y a pesar de ello para mi... sigue siendo… 
tan solo es un mito. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-11/pueblos-magicos-revision 

 
(La hora política/Carlos Flores) 

 
¿Puebla, contaminada por la Cente...? 
Las autoridades educativas de Puebla, pero especialmente los dirigentes de las secciones 23 y 51 
del SNTE, Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, deben hacer un tejido fino, sin 

incendiar la pradera, para desactivar el movimiento magisterial poblano, que se gesta en favor de 
maestros disidentes de la Coordinadora. Las primeras manifestaciones ya se dieron el miércoles 
pasado con marchas y suspensión de clases en centros escolares de Puebla y varios municipios de 
la entidad. 
En medio de toda esta parafernalia de protestas, por cerca de un mes, que han desquiciado el tráfico y vuelto 
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locos a los capitalinos,  aparentemente todo estaba bajo control en Puebla. Ilusamente, SEP y líderes 
magisteriales tenían la certeza de que  mediante apapachos, estímulos y diversas canonjías, los profes estaban 
más que contentos,  sin embargo,  tal parece que los maestros, que no pertenecen a la CENTE, -son del SNTE-, 
pero comulgan con las expresiones de descontento por la aprobación de la Ley General de Servicio Profesional 
Docentes, están rebasando a sus dirigentes sindicales y autoridades estatales. 

Jorge Luis Barrera de la Rosa de la Sección 51 y Emilio Salgado Néstor de la 23 del  SNTE, calificados como 
 agachones por un sector del magisterio,  de manera cínica tratan de minimizar el problema, diciendo que todo 
está bajo control, excepto 400 maestros de los centros escolares de Puebla,  Izúcar de Matamoros, Atlixco, San 
Pedro y San Andrés Cholula, Coronango, Teziutlán, Tepeaca, Huauchinango, Acatlán. Tepexi de Rodríguez, 
Amozoc y Cuetzalan, quienes abandonaron las aulas, afectando a un aproximado de 30 mil alumnos. 

Los dirigentes sindicales de Puebla,  comprometidos con la dirigencia nacional del SNTE y con las autoridades 
estatales, para mantener tranquilos a los maestros, están quedando mal. No fueron capaces de hacer abortar 

las decisiones tomadas por los profesores, quienes hicieron a un lado las indicaciones de sus líderes: 
suspendieron clases y se sumaron al paro nacional convocado por la CENTE para expresar su inconformidad. 
Luego de consumadas las protestas, fue verdaderamente patética la incapacidad de los dirigentes magisteriales 
estatales para hacer una evaluación real sobre el número de maestros que se ausentaron de las aulas y la 
cantidad de alumnos que quedaron sin clases. 
Las manifestaciones de protesta, la primera que se presenta en Puebla por esta situación, fueron condenadas 
por Jorge Alberto Lozoya, titular de la SEP estatal y como siempre, no dijo que se descontaría el salario a 

maestros paristas, pero sí se actuaría conforme a la normatividad. Este asunto es una alerta, son focos 
amarillos, que pudieran generar los conflictos como los que se viven en Oaxaca, Michoacán, Chiapas, Estado de 
México y otras entidades. Hay que desactivar  a tiempo los brotes de inconformidad, si es que no se quiere 
tener un problema mayor. 

Sin embargo, de manera irresponsable los lideres magisteriales dicen que es una minoría, que la gran mayoría 
de los maestros están en las aulas, pero por algo se empieza y sino que miren en los  sótanos del magisterio 

donde ya se gestan nuevos movimientos de maestros descontentos, pero triste y lamentablemente para los 
líderes de las secciones 23 y 51 no pasa nada, todo está bajo control 
 La juventud estudiosa poblana no  merece contaminarse con este tipo de movimientos. SALUCITA DE LA 
BUENA. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-11/puebla-contaminada-por-la-cente 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Mejor váyanse con Moreno Valle 

No hay mucho que buscar, ni investigar, ni rascar ni nada que se le asemeje si hay que demostrar 
que el PRI poblano enfrenta la crisis más grave en toda, en toditita su historia. No solamente fue el 

momento en que Rafael Moreno Valle ganó la gubernatura aquel julio del 2010, sino que se han 
sumado una serie de derrotas y pérdida de control político y hasta de identidad. 
Personas que buscaron en el PRI una oportunidad, la encontraron mucho mejor en el morenovallismo: Antonio 
Gali Fayad hoy alcalde electo de Puebla; Julio Lorenzini Rangel, Mario Rincón y Eukid Castañón, secretarios de 
Medio Ambiente, Desarrollo Social y Contraloría, Jorge Aguilar Chedraui y Patricia Leal Islas, diputados locales 

electos. Todos ellos son quienes son hoy, gracias a Moreno Valle. Bueno, el mismo gobernador fue uno de los 
elementos que los priistas presumían como suyo. 
El caso es que el PRI en Puebla está devastado. Para la próxima legislatura local alcanzará apenas 5 diputados 
y menos de una centena de alcaldías… de pueblitos (con todo respeto). Nada significativo, nada importante y 
nada que haga equilibrios políticos. 
A esta crisis se le suma el mínimo de liderazgos, pero liderazgos en serio: Blanca Alcalá Ruíz, José Chedraui 
Budib, Enrique Doger Guerrero y hasta Javier López Zavala. Los demás, son cabezas de grupos minúsculos que 

no representan liderazgos reales o competitivos: Alejandro Armenta Mier, Juan Carlos Lastiri Quirós, José Luis 
Márquez, Jesús Morales Flores, por mencionar algunos. 

El gobernador por su parte, un hombre pragmático que venció al PRI y se apropió del PAN va acotando al PRI y 
a los priistas. 
En el comité nacional tricolor a César Camacho Quirós su presidente y a Ivonne Ortega su secretaria general lo 
que menos les importa es Puebla, sus priistas y su mínima representación. 

Vaya, no podrán siquiera recomendar a algún amigo constructor o a alguna empresa consultora de servicios 
municipales. No tienen nada. 
En el comité estatal pasa que no pasa nada. Analizar los resultados que la dirigencia de Pablo Fernández deja 
para la historia, no alcanza ni para un párrafo de 6 líneas. En el comité municipal de Puebla Claudia Hernández 
perdió la elección y regresa tan sólo para tener oficina. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-11/puebla-contaminada-por-la-cente
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En el Congreso del Estado los actuales diputados hacen de vez en cuando una declaración opositora que sólo 
sirve para llenar los espacios en la prensa. Algunos de ellos no sólo están acotados, sino espantados y otros 
hasta cómplices son del morenovallismo. El gobernador no los necesita para aprobar sus leyes y caprichos. 
Demostrado está. 
Los diputados federales ni aparecen. Lo único que se sabe de ellos es que quieren cambiar a Carlos Sánchez, su 

inepto coordinador. Y de ahí en fuera muy poco, salvo algunas colaboraciones en medios de comunicación y ya. 
Dedicados a la chamba en la Cámara de Diputados, pero al PRI poblano no le aportan… ¿ni sus cuotas? 
Devastado por los resultados y acotado por el morenovallismo, el priismo poblano va a deriva, sin síntomas de 
mejoría en los próximos años. Mejor deberían convertirse todos, en morenovallistas, así algo ganarían. 
El Verdugo 

Dos promesas en la política poblana se diluyeron. Eran algo así como la nueva generación que tanto necesita el 
PRI. Pablo Fernández y Carlos Sánchez fracasaron en su intento. El Verdugo dice: El Verdugo, ya  mejor ni 

dice. 
Gracias 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-11/mejor-vayanse-con-moreno-valle 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El Cómo y el Cuándo de Jorge Aguilar Chedraui 

Todo, sí, está perfilado para que Jorge Aguilar Chedraui asuma en su momento la coordinación del grupo 

parlamentario del PAN y también, inevitablemente, la presidencia de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política del Congreso del estado de Puebla. 
Los consensos entre los diputados electos van más que avanzados, así como la operación con –y entre- los 
factores de decisión. 
La suerte está echada y no hay vuelta de hoja, aunque haya quien pretenda correr versiones en sentido 
contrario. 

Por ejemplo, que el ex secretario de Salud está vetado por El Yunque y que Aguilar Chedraui ha 
condicionado su afiliación al PAN, a cambio de que el dirigente estatal de esa fuerza política y quien tiene en 
teoría la última palabra, Rafael Micalco Méndez, garantice su visto bueno para nombrarlo coordinador de la 
bancada panista en el poder Legislativo. 
Según cuentan al interior del blanquiazul, ambas versiones son más falsas que un billete de 9 mil pesos. 
Aguilar Chedraui no sólo no ha dudado en convertirse en un miembro más de Acción Nacional; de hecho, 
pase lo que pase con la coordinación del grupo parlamentario y con la jefatura de la Junta de Gobierno, 

el diputado electo por la coalición Puebla Unidaestará presentando su solicitud de afiliación antes de 

que termine este mes de septiembre; a inicios de octubre a más tardar. 
Ahora bien: ¿está o no vetado por El Yunque? 
Una fuente cercana al alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, asegura que no, de ninguna manera. 
De hecho, cuentan, entre los acuerdos para empujar a Aguilar Chedraui al liderazgo de la Cámara, hay uno y 
muy importante: se garantizará que el diputado electo y ex secretario de Gobernación Municipal Pablo 

Montiel Solana sea el representante de los intereses de la ultraderecha en el Congreso. 
En otras palabras: el Juan Carlos Espina de la nueva Legislatura, con todo, todo lo que eso implica. 
Así que el trayecto de Aguilar Chedraui se ve despejado y más ahora con, como ha trascendido, el 
posicionamiento de Pablo Rodríguez Regordosa como muy probable relevo de Gerardo Maldonado en 
el PAN municipal, una jugada de tres bandas –carambola pura- desde Casa Puebla. 
Sin embargo, hasta hoy nadie se ha hecho una pregunta básica: Aguilar Chedraui va a ser, sin duda, el 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, pero ¿en qué año? 

En ¿2014?, ¿2015? o ¿2016?, considerando que dicha presidencia es rotativa y que por eso se asigna por 

el lapso de un año a cada uno de los líderes de las tres principales fuerzas representadas en el Congreso. 
Aquí sí entra en consideración algo que se llama coyuntura y su hermana gemela, la conveniencia. 
En efecto: ¿qué le conviene más a Aguilar Chedraui, en función de su proyecto político personal? 
¿Empezar o cerrar la Legislatura como líder de la Cámara? Sobre todo cuando, como todo mundo sabe, hay 
algo llamado minigubernatura en el horizonte. 
Y es que no es lo mismo ser hoy el presidente de la Junta que mañana, justo cuando se tomará la gran 

decisión sobre el hombre que ocupará el poder Ejecutivo por un año. 
En cierto sentido, es lo mismo que ha pasado con la presidencia de la CONAGO con Rafael Moreno Valle: 
hay un mundo de diferencia entre serlo hoy, cuando las reformas del presidente Enrique Peña Nieto están a 

http://e-consulta.com/opinion/2013-09-11/mejor-vayanse-con-moreno-valle
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debate en todo el país, que haberlo sido hace unos meses, cuando la CONAGO y su presidente, el gobernador 
de Sinaloa, francamente pasaron de noche debido a la inexistencia de una agenda nacional de alta prioridad. 
La pregunta, entonces, sigue siendo la misma: ¿Qué va a hacer Aguilar Chedraui? 
Y más que el qué: cuándo. Sí, cuándo asumirá el liderazgo de la Cámara: ¿al principio, en medio o al final? 
Como diría el clásico: la duda mata. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Esparza prepara nuevo equipo 

A partir de ayer la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) entró formalmente en una nueva 
etapa.  
Atrás quedaron los ciclos de José Doger Corte, Enrique Doger Guerrero y Enrique Agüera Ibáñez. Ayer se abrió 
un nuevo ciclo, uno que empieza con condiciones políticas distintas y metas claras: la prioridad es y será la 

universidad.  
Alfonso Esparza fue pieza clave para estabilizar la universidad después de la salida de Enrique Doger y su 
tesorero Jorge Alfonso Ruiz Romero.  
Estuvo cerca de Enrique Agüera para nivelar el barco y formó desde el principio un papel clave en la vida 
política, administrativa, académica y económica que rindieron sus propios frutos.  
Pero todo eso quedó en el pasado.  
A partir de hoy Alfonso Esparza deberá legitimar su ascenso a la Rectoría para el periodo 2013 – 2017 con sus 

propias propuestas, ideas, proyectos y planes que lleven a la BUAP a niveles de calidad más altos.  
Por lo pronto, es cuestión de días para que se hagan públicos los nombres y perfiles de los académicos que 

formarán parte del nuevo grupo que acompañarán a Alfonso Esparza en su rectorado.  
En la mente de Esparza Ortiz se está afinando el nuevo grupo y pronto se darán a conocer los nombres. Sin 
duda que se rescatarán a piezas importantes de los rectorados pasados pero ahora estarán integrados al cien 
por ciento en los planes de Alfonso Esparza.  
Algo es cierto, nadie dentro de la BUAP tiene su cargo seguro porque pronto habrá un inminente reacomodo de 

fuerzas y el surgimiento del grupo cercano al rector.  
**      **      **  
Y al final no ocurrió el milagro esperado por el obispo Rodrigo Aguilar y la Diócesis de Tehuacán perderá 
legalmente el predio que tanto defendieron en ese municipio.  
De poco o nada sirvieron las plegarias y las acciones legales emprendidas por el obispo ante el Ayuntamiento 
de Tehuacán y el Juzgado Sexto de Distrito, debido a que perdieron todas las impugnaciones y procedimientos. 

El terreno legalmente es reconocido por las autoridades terrenales como parte de los bienes de la cadena de 
supermercados Soriana y pronto habrá una tienda de esta empresa en los predios que tanto peleó el obispo.  

No habrá poder humano que revierta la sentencia emitida en esta semana por el Juzgado de Distrito que 
terminó declarar sobreseído el amparo el obispo.  
**      **      ** 
Cuando parecía que habría orden y legalidad en la Delegación en Puebla del ISSSTE, ocurre todo lo contrario.  
Este reportero constató la situación de los dos “licenciados cachirules” David López Porras y Luis Raúl Rodríguez 

Peña; el primero ya es pasante y está en proceso de titulación y el segundo sólo tiene un diploma expedido por 
la UDLAP que no cumple los requisitos de la SEP para ser recocido como licenciado.  
Luis Raúl Rodríguez Peña podrá pasear con su diploma bajo el brazo y repartir decenas de copias del mismo 
pero no es reconocido como licenciado por las autoridades federales e incumple los requisitos para ocupar el 
cargo de jefe de Finanzas.  
Para la SEP y la UDLAP el proceso de titulación está incompleto y lo peor es que existe otro caso de un tercer 
“licenciado cachirul”, del cual pronto daremos los detalles.  

En tanto, existe molestia contra el delegado porque inició el reprobable ejercicio del nepotismo para beneficiar 
a las parejas sentimentales de sus hermanos Jesús y Marco Antonio Parra Salazar.  

Y es que es beneficio ya llegó hasta los contratos de lavandería de la Delegación.  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
 
 
 
 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 12 de Septiembre de 2013 

 
 

 40 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que lo mejor de los comicios en la BUAP fue la capacidad del Maestro Alfonso Esparza Ortiz para lograr la 
participación masiva de estudiantes, académicos y empleados de apoyo que para las 20:30 horas de ayer se 

había contabilizado el 72% de votantes, de un padrón de 73 mil universitarios. 
La sola emisión del voto de los universitarios que con mucho superaría el 50 por ciento más uno legitima la 
elección de Esparza Ortiz, respondiendo así a las posturas –respetables- de opiniones en las redes sociales que 
cuestionaban el por qué de la elección si sólo había un candidato, cibernautas que seguramente desconocen la 

legislación universitaria. 
Que los maestros disidentes, unos poquitos, a diferencia de los más de 70 mil afiliados en las dos secciones del 
SNTE, de plano se rebelaron a los dirigentes sindicales e hicieron de las suyas para dejar a los alumnos sin 

clases en algunas escuelas como el Centro Escolar “José María Morelos y Pavón”, en tanto que grupos 
reducidos bloquearon la caseta de Capufe en Esperanza. 
Sin reporte oficial del número de escuelas cerradas, el hecho es que unos cuantos suspendieron clases y el 
secretario de Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya debería actuar de acuerdo a los lineamientos 
administrativos y proceder a sancionar a los mentores faltistas. 
Que en buen momento el gobierno estatal y los dirigentes de las secciones 23 y 51 del SNTE Emilio Salgado 

Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa –respectivamente- cerraron las negociaciones salariales y del 
paquete de prestaciones sociales, quizás las últimas locales. 
Que grupos de trabajadores administrativos de la BUAP han recurrido al uso mediático para ventilar un 
conflicto interno con Santos Pedro Méndez Aguilar por la designación de sus dirigentes y lejos de generar un 

ambiente de estabilidad, aprovechan la coyuntura para generar una imagen que no corresponde a la realidad. 
El SITBUAP ni es un sindicato relevante en el estado ni tampoco se ha distinguido desde su fundación de ser un 
gremio democrático en sus procesos internos porque se fundó por una orden institucional, y siendo un sindicato 

de decisiones verticales desde su origen, el tema se reduce a una pugna entre grupos con intereses personales, 
que a nadie le importa fuera de la universidad. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191342 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Ahora sí: Honorable Tribunal Superior de Justicia 
Bajo el control de los viejos juristas poblanos, nada se sabía de lo bueno y malo –más de lo malo- de jueces y 

magistrados en su comportamiento ético y probo como impartidores de justicia. 
Había algo así como vacas sagradas, todas las deliberaciones y resoluciones eran casi secretas; que esperanza 

de tener acceso a la información, y si algo ocurría sólo ellos lo sabían o encubrían, incluidos los negocios de las 
familias, al amparo del monopolio de la impartición de justicia. 
Por fortuna empieza a cambiar el estado de cosas en el Poder Judicial del Estado, principalmente con el 
combate a las prácticas de corrupción para, ahora sí, honrar el título de Honorable Tribunal Superior de 

Justicia, en la era del magistrado presidente Roberto Flores Toledano. 
Se ataca la corrupción sin importar el nivel o categoría de los servidores públicos del Tribunal Superior de 
Justicia que se encuentren involucrados con probables conductas ilícitas con motivo de sus funciones y por 
ningún motivo permiten hoy conductas ilícitas con motivo de sus funciones. 
Está claro que el TSJ legitima sus acciones en un compromiso y responsabilidad con la sociedad en su lucha 
contra la opacidad, el influyentismo y corrupción, sin importar el cargo o nivel del funcionario del Poder Judicial. 
El pasado 4 de septiembre dieron una muestra de ello al presentarse una denuncia penal ante la Dirección 

General para la Atención de los Delitos Relacionados con los Servidores Públicos contra funcionarios del juzgado 
penal del distrito judicial de Tepeaca para proceder conforme a derecho. 
Con motivo de los hechos acontecidos, el magistrado presidente Flores Toledano ordenó la práctica de una 

Visita Extraordinaria a dicho juzgado por parte de la Coordinación de Comisiones de la Junta de Administración 
quien levantó el acta en la que se presumen probables irregularidades en materia de administración de justicia, 
en dos causas penales. 
Sólo una muestra. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191332 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191342
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9191332
http://impreso.milenio.com/
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Rebeldía legislativa 
De lo grotesco a lo ridículo pasaron los diputados locales por el PRI, quienes apenas hace unos cuantos meses 
avalaban sin recato alguno y el mayor descaro posible las iniciativas propuestas por la oposición y el 
gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, en el Congreso del Estado. 

Hoy, no entiendo por qué se espantan, rechazan y escandalizan los proyectos enviados por el Ejecutivo, 
mismos que en su momento aprobaron con los ojos cerrados. 
¿O ya olvidaron que ellos apoyaron la reforma electoral que preparó, cocinó y sirvió el gobernador para este 
año? 
Los diputados locales por el PRI apoyaron -a conciencia- cambios en la ley que permitieron, por ejemplo, la 

derrota de su partido en los comicios pasados. 
Coaliciones, partidos de nueva creación, suma de votos entre abanderados, candidaturas comunes, entre 

muchas otras lindezas. 
Cuando los diputados locales priistas debieron ponerse sus pantaloncitos y falditas no lo hicieron; muy al 
contrario, se dejaron llevar por el canto de las sirenas que salió de Casa Puebla con todo y, dicen, costales 
repletos de beneficios. 
Y ejemplos del cinismo legislativo priista hay muchos. 
Es por ello que la rebeldía legislativa de los diputados tricolores parece más bien un chiste ridículo que una 
verdadera postura de madurez política. 

¿Quién carajo podría creerles que están preocupados por su partido, por los poblanos y, lo peor, por cuidar que 
no se avalen las iniciativas del gobernador? 
¿De qué se espantan hoy los señores diputados si cuando tuvieron que ponerse serios y exigentes para 
defender los intereses de los poblanos no lo hicieron? 

Allí está Edgar Salomón Escorza, vivo ejemplo de la incongruencia, el cochupo, la complicidad, la doble cara, 
la traición, la inexperiencia política y todo lo que tenga que ver con la ingratitud hacia el partido que le dio 

dinero y poder a manos llenas. 
Por algo le quitaron la coordinación de la bancada priista, ¿o no? 
Qué se puede decir de Lauro Sánchez López, quien le ha jugado a la doble cara desde que inició la actual 
legislatura. 
Su marinismo lo negó tres veces como Pedro a Jesús para librar la hoguera morenovallista, a la que no tardó 
en apoyar. 
Lo mismo Gerardo Mejía Ramírez, quien antes de descubrir su agudo y crítico perfil a las acciones de los 

partidos de oposición al PRI se la pasó nadando de muertito en el Congreso, dejando que la corriente de Casa 
Puebla lo llevara a donde fuera. 
¿Cuántas iniciativas propuesta por el gobernador, Moreno Valle, y por la coalición Compromiso por Puebla en el 
Congreso cree usted que aprobaron los diputados priistas antes de 2013? 

Así es, todas. Al menos las más importantes y trascendentes que bien podríamos mencionar y enumerar sin 
problema. 
¿Quién recuerda una postura crítica de la bancada priista en contra del gobernador y su alianza de partidos 

antes de la elección local de este año? 
Les tuvieron que jalar las orejotas en el PRI nacional a los diputados para que no se anduvieran ya con 
engaños. 
A ver hasta cuándo les dura a los diputados su rebeldía legislativa. 
Yo creo que pasará pronto. 
-------------------- 

Esparza, nuevo rector de la BUAP 
Tal como se tenía previsto, el proceso electoral de la BUAP rebasó las expectativas que se habían calculado en 
cuanto a la participación de la comunidad universitaria, toda vez que hasta el cierre de la edición de Posdata se 
reportó una votación copiosa que rebasó el 80 por ciento del padrón. 
Ya sólo es un mero trámite el que tendrá que esperar y pasar el ahora rector electo de la BUAP, Alfonso 

Esparza Ortiz, para asumir su nuevo cargo. 
Por lo pronto, tendrá que esperar a que mañana viernes el Consejo Universitario, máximo órgano de gobierno 

de la universidad poblana, sesione, califique, apruebe la elección y lo nombre oficialmente como su nuevo 
rector hacia el periodo 2013-2017. 
El resultado de la elección estaba cantado, lo mismo que las circunstancias por las que llegó Alfonso Esparza a 
la rectoría de la BUAP. 
Así que ayer, por fin, terminó y murió un ciclo, del agüerismo; hoy empieza una nueva era, la de Esparza. 
Por cierto, los cambios que se avecinan en la máxima casa de estudios del estado una vez que el rector sea 
nombrado por el Consejo Universitario serán radicales, aunque el proyecto de desarrollo y crecimiento para la 
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BUAP seguirá su curso. 
Como en la política, en la BUAP también tuvieron que renovarse para evitar morir. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2654&-Posdata-RybyIe%ED%20-IyuisI%20Eiu 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Diputados, Senadores y Magistrados no pagarán impuestos en el 2014 

 El Futbol, las luchas y al comprar perros y gatos se pagará IVA 
 Irá Hacienda tras clientes de bancos, cajas de ahorro y préstamo 

Siguen los reclamos e inconformidades por la propuesta de reforma Hacendaria entre muchos de los sectores 

del país, porque hay muchas cosas más que generarán que la Secretaría de Hacienda tenga cercados a los 
contribuyentes cautivos, pero a través de la banca habrá de captar y coptar a muchos mexicanos que 
no pagan impuestos, que tienen cuentas de ahorro o inversiones y no están dados de alta ante el fisco 
mexicano. 
Las sociedades de crédito y préstamos deberán cobrar y pagar impuestos. 
Los bancos tendrán que informar a la Secretaria de Hacienda de todos los movimientos y depósitos. 
Igualmente a quienes deseen aperturar cuentas de ahorro en 2014 deberán dar su RFC o bien darse de alta 

para poder hacer depósitos en los bancos. 
Se anuncia la desaparición del Impuesto del 2 % en los depósitos en efectivo –IDE- de más de 15 mil pesos al 
mes, pero los bancos están obligados a informar a Hacienda cuando esto ocurra. 
Quienes actualmente tienen cuentas bancarias y no están dados de alta en Hacienda podrán ser auditados, 
porque los domicilios proporcionados a las instituciones de crédito se convertirán en domicilios 
fiscales de los cuentahabientes. 

El diésel y la gasolina pagarán un impuesto ecológico, el primero será de 19.17 centavos por cada litro y el 

segundo de 16 centavos por litro. 
Los propietarios de camiones de autotransporte foráneos de pasajeros perderán la exención del IVA y pagarán 
16 por ciento, lo que seguramente repercutirá en los costos de transportación de las personas. 
Se quitará la tasa cero a las importaciones  temporales.   
Ahora todos los espectáculos deberán pagar el Impuesto al Valor Agregado -IVA- incluso el futbol, las luchas, 
conciertos, etcétera y más etcéteras, menos el teatro y el cine. 

Hay gran malestar porque se pretende grabar las colegiaturas en las escuelas particulares, así como 
en las hipotecas, lo que afecta a millones de mexicanos. 
Pretenden reducir sólo a 130 mil pesos el monto deducible en la compra de automóviles, así como a 200 pesos 
diarios por arrendamientos de unidades. 
Los chicles y los refrescos pagarán más impuestos, así como la venta de animales (perros, gatos y otras 
mascotas) serán gravadas con el IVA. 

En medio de la aplicación del IVA y otras tasas impositivas a miles de mexicanos y la persecución de Hacienda 

a los contribuyentes cautivos y de tratar de atrapar a otros, los Diputados y Senadores no pagarán 
impuestos (Impuesto Sobre la Renta) cuando sus dietas y percepciones son muy por arriba del ciudadano 
común y corriente. 
Igualmente los Magistrados que ganarán más de 350 mil pesos mensuales en el 2014 no pagan impuestos. 
Según la reforma Hacendaria del gobierno federal se aplicarían más impuestos a quienes más 
ganan, ¿porque no gravar a estos personajes que actualmente están exentos de pagar el ISR?. 
Se propone que quienes ganen más de 500 mil pesos anuales deberán pagar el 32 % de sus ingresos en el 

Impuesto Sobre la Renta –ISR-, ¿porque no Diputados, Senadores y Magistrados?. 
 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
+ Esparza, incluyente y abierto 
+ La controversia que viene 

+ En Puebla se desactiva a maestros 
Sin incidentes transcurrió la jornada electoral en la BUAP donde Alfonso Esparza logró el respaldo de más de 40 
mil universitarios que lo legitiman como el nuevo rector para los próximos 4 años, sin embargo, lo más 
relevante del proceso de ayer, es la estabilidad que se mantiene al interior de la Máxima Casa de Estudios, 
donde no se puede dar pasos hacia atrás, luego de haber costado mucho trabajo, el prestigio y el 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2654&-Posdata-RybyIe%ED%20-IyuisI%20Eiu
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reconocimiento del que hoy goza tanto en el país como en el ámbito internacional. 
Enhorabuena por la universidad y por los universitarios. 
Este día se aprobará en el Congreso un paquete de iniciativas que envió el gobernador del Estado y que ha 
generado una polémica entre los diputados pues al parecer, por primera vez en la historia de esta Legislación, 
los priístas votarán en contra de que sea “privatizado” el SOAPAP, es decir, que se entregue a empresas 

particulares para que realicen los servicios, incluso la introducción de agua y claro, la libertad para establecer el 
cobro de las cuotas, según les parezca mejor. 
NI este punto ni el endeudamiento para las nuevas administraciones municipales serán aprobados por los 
priístas, sin embargo, eso no importa pues con el PRD, Nueva Alianza y hasta el Partido Verde Ecologista, el 
PAN tiene la mayoría para que se apruebe esta propuesta. 

Se da lo que podría ser el primer desencuentro real entre los diputados priístas y el Ejecutivo del Estado, 
aunque la verdad, ya nada se sabe pues con eso de que después se arrepienten y casi hasta le ofrecen 

disculpas porque no quisieron decir lo que dijeron. 
Tras las multitudinarias manifestaciones de los maestros de la Coordinadora en al menos 17 entidades del país, 
incluida Puebla, donde también se sumaron los del movimiento disidente, el gobierno del Estado se apresuró a 
firmar el convenio por el cual se concluyeron las negociaciones entre las secciones 23 y 51 del SNTE. 
Por la tarde se anunció la formalización de este acuerdo con importantes y nada despreciables acuerdos entre 
los maestros y la autoridad estatal, para evitar que se contaminen con el movimiento que amenaza con 
volverse nacional, tras el rechazo al Servicio Profesional Docente y en general a todo lo que implica la reforma 

educativa. 
Sin embargo, sí hubo protesta de “brazos caídos” en algunas escuelas como el CENHCH y manifestaciones por 
la tarde que ya comentábamos, aunque la SEP anunció que quien no impartiera clases, se les aplicaría la 
normatividad vigente, es decir, sanciones económicas y administrativas. 

Esperamos que aquí sí se cumpla esta advertencia y no ocurra lo que está pasando en estados como Oaxaca, 
Michoacán y Guerrero. 

CONFETI…Otra vez quien dio la mala nota fue la flamante diputada Ana María Jiménez…ahora la panista 
propone que los candidatos a gobernador en Puebla, primero deben presentar su certificado de buena salud 
para que no se vayan a retirar o a morir a la mitad de su mandato…otra vez se hizo bolas y no supo justificar la 
manera en que podría evitarse que esta medida se vuelva discriminatoria…hace poco en un foro dijo que los 
hijos de parejas homosexuales, son delincuentes e inestables…ni hablar, ni cómo ayudarle. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5818 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 

Dicen que algunos diputados quieren su 15 de septiembre separado, pues piden gimnasios para cada colonia 
que se les ocurre, es el caso del diputado aliancista Héctor Alonso Granados, que durante la entrega de calles 

pavimentadas en la colonia La Joya sur, aprovechó para pedir la instalación de un gimnasio al aire libre pues 
considera que el gobierno municipal tiene suficiente como para darle a la colonia su espacio deportivo. 
La petición no cayó del todo bien pues le respondieron que para dar más obras los ciudadanos deben pagar sus 
impuestos y que en la colonia donde estaban sólo el 54 por ciento ha pagado su predial. ¡Zas!, dicen que esa no 
la veía venir el diputado. 
Y ponga mucha a tención si es que aspira a ser gobernadora o gobernador del estado de Puebla. La diputada 
panista Ana María Jiménez, presentó a la comisión Permanente del Congreso de Puebla la propuesta de que 

quienes deseen gobernar el estado comprueben que gozan de buena salud física y mental. No vaya a ser que 
nos sorprendan juanitos o tengan problemas con el alcohol. La diputada argumenta que se pretende evitar que 
quien padezca alguna enfermedad ponga en riesgo la gobernabilidad de un estado, como ocurrió en Michoacán 
con el gobernador Fausto Vallejo, por decir lo menos porque a veces padecen de poder y nosotros ni enterados. 
Por eso un requisito será, de aprobarse la propuesta, realizarse un examen clínico, donde se certifique que 

cuenta con buena salud”. 

Por fin una buena noticia ante las lluvias. Por el aumento de baches en la capital poblana, se ejercerá una 
tercera partida de 10 millones de pesos, adicionales a los 15 millones que se autorizaron la semana pasada, es 
decir, un total de 95 millones serán invertidos para tapar baches, si se considera que ya se habían 
presupuestado 70 millones de pesos. Lo anterior lo dio a  conocer el secretario de Desarrollo Urbano y Obra 
Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez.  
En esta temporada se han cubierto aproximadamente 130 mil baches, qué le parece. 
Dicen que los seguidores de Daniel Alcántara, quien declinó en su búsqueda por la rectoría de la UAP a favor de 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5818
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Alfonso Esparza Ortiz, ya siguen a este último para “acomodarse” en los puestos que tenga Esparza, pero que 
les está costando mucho trabajo porque su principal operador político, estratégico y representante ante la 
Comisión Electoral Universitaria, el doctor René Valdiviezo Sandoval, le anda espantando a los que quieran 
“aprovechar” el momento. 
http://www.ngpuebla.com/node/62807#.UjGu_9LTwbA 

 

 
 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 

 
Las tres certezas de Ivonne Ortega 
Édgar Salomón se salió enfurruñado del salón. 
Le gritó a su particular que le marcara al Presidente. 
El particular no sabía a qué Presidente se refería su jefe. 
Édgar Salomón amagó con despedirlo si no le llamaba a Enrique Peña. 

El particular titubeó y preguntó que a qué número le hablaba al Presidente. 
Édgar Salomón le dijo que al número de su agenda. 
El particular dijo que no había ningún número de Peña en la agenda. 
Édgar Salomón le pidió que lo consiguiera. 
El particular casi se desmaya. 
Édgar Salomón respiró tres veces. 

Snuf. 

Snuf. 
Snuf. 
Regresó al salón. 
Se disculpó con Ivonne. 
Y con el resto de los diputados. 
** 

Tras la reunión con los diputados locales del PRI, Ivonne Ortega se quedó con tres certezas en la mesa: que 
el gobernador Rafael Moreno Valle le da un apoyito a los diputados del PRI; que Édgar Salomón no tiene 
el número de Enrique Peña Nieto y que los legisladores votarían (en unas horas) en contra de las 
iniciativas del mandatario estatal. 
Nada más. 
Ya pasaron casi 30 horas desde el curioso encuentro, y la yucateca sigue sin saber bien a bien qué pasó esa 
tarde en el Comité Ejecutivo Nacional del tricolor. 

Sabe que giró la orden de votar en contra de las iniciativas de Moreno Valle: el endeudamiento por 3 mil 

millones de pesos para municipios; Proyectos de Prestación de Servicios para Ayuntamientos y la pérdida de 
control del Congreso de Puebla sobre las tarifas de los organismos de agua potable (Soapap´s). Y también 
sabe que Ernesto Leyva y Édgar Salomón han recibido dinero de Moreno Vale.  
Ivonne Ortega recibió a la bancada local del PRI en el Comité Ejecutivo Nacional con más dudas que respuestas. 
Segundos antes de entrar a la reunión con sus correligionarios poblanos, la yucateca no tenía ni la menor idea 

de qué chingados estaban haciendo ahí tantos diputados locales bien bañaditos. 
** 
El coordinador de los diputados priistas en Puebla, Ernesto Leyva fue el primero en tomar la palabra en el 
cónclave. 
—Secretaria, venimos a pedirle su opinión para que nos diga cómo votar las iniciativas que envió 
Moreno Valle. Por eso, Pablo pidió la reunión con tanta urgencia, porque votamos mañana y no 
sabemos qué línea seguir. 

—Sí, las iniciativas. 

—Sí, mire son tres iniciativas: la del endeudamiento, la del Soapap y la de los PPS. 
—Ajá. Tres. 
—Sí, secretaria y por eso estamos aquí ¿Cómo votamos? 
—Ajá. Déjenme ir por mis fichas técnicas. 
… 
… 

… 
Ivonne regresó a la sala de juntas con unas tarjetas en la mano. 
—¿Y ustedes qué piensan? 

http://www.ngpuebla.com/node/62807#.UjGu_9LTwbA
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Cri. 
Cri. 
Cri. 
Nadie dijo una sola palabra. 
Ningún diputado hizo si quiera el intento de tomar la palabra. 

—Coordinador, díganos ¿Qué piensa?— le cuestionó directamente a Ernesto Leyva. 
—Este… sí, mire, pues son tres iniciativas. Este… pues, buenas ¿Verdad? Este… prometedoras, muy 
bien hechas ¿Verdad? Este… nos convienen. 
—Ajá. 
—Este… sí, mire, pues las tres son iniciativas ¿No? Y pues son parecidas a cosas que quiso hacer 

Marín y Melquiades. 
—Ajá. 

—Entonces, pues, este… yo creo que deberíamos…este, pues, así, como que, así, aprobarlas. 
—Ajá. 
—O sea, este pues sí, aprobarlas. 
—A ver, señores ustedes son oposición y el gobernador en su estado es un virrey que ha querido mandar en 
todo ¿Le van a aprobar sus iniciativas? Yo pienso que deberían votar en contra. 
—¡¿Cómo?! ¿En contra? 
—Sí, coordinador. Son nuevos tiempos y es momento que asuman su papel opositor. Vótenlas en contra. 

—Pero… 
Ernesto Leyva buscó el apoyo de sus pares. 
Pero ningún diputado le hizo segunda. 
Pablo Fernández se acomodó en su silla y se rascó las manos. 

Zenorina González se acomodó la trenza. 
Gerardo Mejía perdió su mirada en una pared. 

—Bueno, ya quedó. Votan en contra ¿Algo más, señores? 
Ernesto Leyva no sabía qué hacer. 
Tragó saliva. 
Se acomodó la corbata. 
Bebió un sorbo de agua. 
Se rascó la sien. 
—Se…se…secretaria, este, mire, pues es de que si votamos en contra, el gobernador de va a enojar… 

Silencio otra vez. 
Ivonne lo miró fijamente. 
Ernesto siguió hablando como poseído por un ánima morenovallista. 
—Y si se enoja el Señor Gobernador pues nos va a quitar el apoyito. 

—¿El a-p-o-y-i-t-o? 
—Sí, nos va a quitar el apoyito. Mejor nomás le damos un calambre, y la aprobamos, pero no la 
aprobamos. 

—¿Cómo dice diputado? 
—Este… que sí, pues, pero que no. 
Al fondo, con toda la energía de la juventud y la adrenalina del despecho, Édgar Salomón gritó: 
—Yo creo que debemos votar en contra, todo en contra. Votar con huevos— dijo haciendo ese 
conocido ademán con las manos para simular valor— Vamos contra ese tirano, que nos trata como a 
sus sirvientas, démonos a respetar y votemos en contra compareños ¡En contra! 

—¡Pero el apoyito, Édgar!—chilló Leyva desde su silla, casi sin voz, casi sin fuerza, con la pinche idea del 
apoyito perdido.     
—¡Dejémonos de apoyitos! Además, Rafael nunca cumple a mí nunca me cumplió con el dinero para 
mi campaña en San Martín y sabes qué Ivonne, ustedes tampoco me han cumplido ¿Y mi delegación? 
¿Y mi delegación? ¿Dónde chingados está mi delegación? ¡Eh! ¡Eh! ¡Soy un pendejo! ¡Nadie me 

cumple! Ni ustedes ni el gobernador. 
Miau. 

El público enmudeció aún más. 
Ivonne abrió tanto la boca que espantó a Zenorina González. 
Maldita sea la hora. 
Édgar Salomón se fue de bruces, ahí frente a todos, frente a la secretaria General del PRI. 
Se desnudó. 
Literalmente. 
—…Y como ustedes no me cumplen ¡Le voy a decir al presidente! ¡Le voy a llamar en este pinche 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 12 de Septiembre de 2013 

 
 

 46 

momento para decirle que ustedes no me cumplen! ¿Entienden?— siguió peleando Salomón. 
Ivonne se hundió de la pena en la silla. 
Édgar Salomón se salió del salón enfurruñado. 
Le gritó a su particular que le marcara al Presidente. 
El particular no sabía a qué Presidente se refería su jefe. 

… 
** 
Y para fortuna de priistas (y lectores) ahí terminó la reunión. 
Carajo. 
De lo que uno se entera en esas reuniones del PRI ¿Verdad, Ivonne? 

Doble Miau. 
** 

Siete 
Siete onces de septiembre 
Qué lindo número es el siete. 
Muy cabalístico. 
Muy borgiano, pues. 
Siete onces. 
Siete septiembres. 

Siete años. 
Siete pecados. 
Siete enanos. 
Siete samuráis. 

#DiosenelPoder cumple siete años de existencia. 
Ni hablar: feliz séptimo aniversario, chingá.   

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/las-tres-certezas-de-ivonne-ortega 
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